

Córdoba 1.º de Agosto de 1924

Año V.-Núm. 1.637

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



RAFAEL MOLINA "LACARTIJO", DE CUYA MUERTE ES HOY ANIVERSARIO.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Pedro López e Hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público sevillano

Función para hoy viernes 1.º de Agosto de 1924

A las diez de la noche. -- Cinematógrafo y Varietés. -- Tercera y cuarta partes de la tercera jornada y estreno de la primera y segunda de la cuarta jornada, continuación de la gran serie La Torre de Esle. -- Gran estreno de la colosal película en cuatro partes, Acción trío. -- Grandioso y extraordinario éxito de la aplaudidísima cancionista de aires regionales Paquita Alfonso. -- Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

CINE VICTORIA

Función para hoy viernes 1.º de Agosto de 1924

A las diez en punto. -- Estreno del séptimo episodio y exhibición del sexto, de la interesantísima serie en diez y ocho episodios, El diamante verde.

Relojería Royal

de

FRANCISCO PEREZ

Relojes de las mejores marcas y de todas clases y objetos de platería. Alfonso XIII, (junto al Círculo de la Amistad)

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) : : : : : 110
Sacos de cincuenta kilos 6 sacos

RESISTENCIA kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena 8'25 por 100 de agua.

Fracción	Comprobado
A los 7 días	20'60 200
" " 28 "	26'30 260
" " 7 " en el agua.	22'00 230
" " 28 "	31'20 330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

	Por vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
Cemento marca CABALLO	120	130	7
" " SANSON	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

Informaciones de la mañana

¿Por qué no se ha de reducir nuestra acción en Marruecos?

Marruecos constituye indudablemente, la pesadilla de España.

La masa general del país, el pueblo que siente y piensa sin egoísmos ni elucubraciones de altos problemas políticos o internacionales, cuya finalidad ni ve, ni alcanza, mientras que ve y alcanza a el sacrificio enorme de hombres y de dinero que el mantener aquel estado de acción cuesta a España, es la que será siempre reacia a ese problema, que es problema insoluble y aventurero sin cuento.

No; la masa general del país no quiere nada con Marruecos, en el plan de avance por el interior que España tiene emprendido.

Y España entera, a excepción de unos cuantos, muy pocos, comparados con la totalidad de los que forman la nación, ha venido anhelando que alguien impusiera aquel criterio tan sentido, tan necesario, tan conveniente para nuestro país.

Al entrar el Directorio, y entrar como entró, bistori en mano, con el propósito de extirpar los males de la nación, los españoles todos pusimos nuestra mirada y nuestro pensamiento, en el pensamiento expuesto por el Presidente, cuando fué Capitan general de Madrid, que por haberlo hecho público le costó el cargo.

Huba que abandonar a Marruecos, es decir, la parte del interior, y limitarnos a la zona de la costa.

El pueblo se ha ido impacientando cada vez más, por no ver llegado el momento deseado de llevar a la práctica aquella política que exteriorizó el Presidente, y que hoy se manifiesta de nuevo en él, al parecer; y por eso le sigue atento y espera anhelante la solución.

Pero el pueblo deseaba y desea también poderse revelar en este sentido; por eso, el artículo que con miras a abandonar a Marruecos ha publicado hace unos días uno de los periódicos de mayor circulación de España, ha tenido la acogida que ha tenido: ese artículo ha venido a romper los diques del silencio, en estos momentos verdaderamente trascendentales, y ojalá que los ánimos todos se enardecen para acabar de una vez con el actual estado de cosas, en bien de España.

Es una verdadera pena, por no decir una gran inamía, lo que ocurre con ese gasto tan enorme de hombres y de dinero que España invierte en un país extraño, cuando en el patrio suelo, tanto hay por hacer; es decir, que mientras en España hay que tener abandonados obras y servicios públicos, de gran importancia, como carreteras, y ferroca-

rriles, y pantanos, y construcción de escuelas y obras de saneamiento y salubridad, etc., etc., Marruecos consume diariamente una cantidad tan enorme que hasta da sonrojo el citarla, y todavía para qué...

No; no es justo que mientras en nuestro solar patrio escatimamos los medios necesarios para su engrandecimiento, llevemos nuestros recursos y nuestras vidas a un pueblo indómito, y más que indómito, desahogado e inconsciente.

Ya sé que nada vale ni nada significa mi modestísima pluma para encauzar esta ardua cuestión, ni que nada necesita el Poder público para encauzarse con su superior conocimiento del problema; pero va ga solo por lo que ella representa del común sentir de una gran masa del pueblo, que se manifiesta y revela en toda ocasión y momento donde la expansión se lo permite; en todas partes donde se reúnen dos o más españoles; el café, el círculo, la tienda, el paseo, la casa particular...; esto es de opinión que cualquiera puede apreciar con solo poner su acento en ello.

Si los millones que llevamos gastados en Africa se hubieran empleado en España, ¿a qué altura de progreso no estaría hoy nuestro país...

Vicente Narbona.

FUNERALES

Ayer, a las diez y media de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Marina se verificaron los solenes funerales por el alma de la señora doña Emilia Valenzuela Diaz.

En la ceremonia ofició una nutrida capilla vocal, asisiedo numeroso duelo.

Cuparon la presidencia el director espiritual de la finada, el presbitero don Calo Coronas, el coadjutor de la parroquia del Sagrario don Agustín Porras, el niño político de la finada don Agustín Marín, el hermano político don Juan Serrano Rosas y los hijos don Enrique y don Fernando.

Terminado el funeral, el numeroso duelo se despidió en la iglesia.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la distinguida familia doliente.

A las siete de la tarde, en la parroquia de San Miguel, verificóse el funeral por el alma de la señora doña Antonia Solís Pedrosa, viuda de Hidalgo.

La amplia nave del templo estaba repleta de duelo, oficiando un nutrido coro de canto lanistas.

Vimos en la presidencia a don Francisco Salinas Diéguez y varios deudos de la finada.

El cadáver fué inhumado en el cementerio de San Rafael.

Renovamos a la familia doliente nuestro más sentido pésame.

No' a oficiosa de la Alcaldía

El nuevo inspector jefe de la guardia municipal se posesiona de su cargo

Aunque desde hace varios días está nombrado por la Comisión permanente del Ayuntamiento para el cargo de inspector jefe de la guardia municipal, el dignísimo oficial de Artillería, en situación de disponible, don Juan Ruiz Rodríguez, hasta el día de ayer no ha tomado posesión de su destino por haber venido ocupándose en la tarea prolija y concienzuda de examinar uno por uno a los miembros del actual Cuerpo que va a mandar y haberse ejercitado en el estudio de bases conducentes a la mejor reorganización del mismo.

A las seis y media de la tarde de ayer, jueves, y ante la fuerza formada en una de las galerías de las Casas Consistoriales, el alcalde señor Cruz Conde presentó en breves frases dirigidas a los guardias, a su nuevo jefe, invistiéndolo de toda su autoridad y poniendo a sus órdenes como sub-jefes a los dos funcionarios que hasta aquí han mandado la fuerza.

Aunque el Ayuntamiento ha aprobado ya un nuevo Reglamento para el Cuerpo de policía municipal, no podrá quedar montado el servicio de forma que los favorables resultados de la reorganización se toquen por el vecindario, hasta tanto que en el transcurso de tres o cuatro meses quede tal reorganización consumada e instruidos los guardias por su jefe, fecha en que comenzarán a regir las nuevas normas.

Por lo demás si el sacrificio económico que el Ayuntamiento se impone al formar nuevas plantillas, se ve coronado por el éxito, ello se deberá a la conducta que siga el vecindario, ya que sin la cooperación de éste dejándose guiar por la nueva Policía, obedeciendo sus mandatos, y cumpliendo exactamente con los deberes que al ciudadano imponen las leyes y las Ordenanzas municipales, toda la obra del nuevo jefe y de la fuerza a su mando sería estéril, y aún acabaría por desalentar a los que han de restablecer el imperio de la autoridad en todos los confines de la ciudad, manteniendo el orden y velando por la seguridad de las personas y de las cosas.

El gazpacho de esta noche

Para complacer a infinidad de personas aficionadas al GAZPACHO, se servirá desde las once de la noche en adelante, en los jardines del HOTEL REGINA.

Ayer se reunió la Comisión Permanente

Bajo la presidencia del alcalde don José Cruz Conde, y con asistencia de los tenientes de alcalde, reunióse ayer en sesión ordinaria la Comisión Permanente.

Se aprobaron los asuntos que figuraban en el orden del día y que publicamos ayer.

Al tratar del nuevo reglamento de la guardia municipal, acordó el Pleno que la edad mínima para el ingreso en dicho cuerpo sea de 20 años, en lugar de 25 como en un principio se acordó.

También se acordó que al nuevo local establecido en las inmediaciones de la estación sanitaria del Pretorio se le fije la cuota de 650 pesetas.

Se le concedió un mes de licencia, por enfermo, al secretario de la Corporación, don José Carretero y Serrano.

Asimismo se le concedió la excedencia en el cargo de médico de la Casa de Socorro a don Fernando Marín.

Sobre la instancia dirigida por don Manuel García Moreno, solicitando permiso para elevar la tarifa de los carros destinados al servicio de conducción de carnes y despojos de las reses que se sacrifican en el Matalero público, tomóse el acuerdo de delegar para que resuelva este asunto en el teniente de alcalde don Gabriel Belido Luque.

Y de la instancia de don José Bermúdez, interesando que se le exima del pago del impuesto de carruajes de lujo, la Comisión Permanente resolvió que el Ayuntamiento no está facultado para eximir de dicho pago al solicitante.

Efectos de la velocidad

El ciclista desconocido rompió un día y abandonó la bicicleta.

Ocurrió ayer a las siete de la tarde en la Avenida de América un caso verdaderamente pelucero y de los que causan verdadera hilaridad.

El industrial de esta plaza establecido frente a la estación don José Monroy Trujillo tenía instalados a la puerta de su establecimiento varios veladores con piedra de mármol, con destino al servicio de los clientes.

A la indicada hora vióse venir desde la esquina del Gran Capitán y por el sitio destinado a los peatones un ciclista que traía desenrollada la carrera.

Aproximóse el veloz corredor y no sabemos por qué causa titubeó un poco y fué a dar un topetazo a uno de los veladores, que cayó al suelo.

La tapa de mármol quedó hecha a más de veinte pedruzcos y el ciclista al ver lo que había ocurrido, ya a pie emprendió una carrera aun más precipitada que cuando iba en pies agenos, dejando la bicicleta abandonada en la puerta de la tienda del señor Monroy.

Momentos después presentóse en la citada tienda el dueño de la bicicleta, que es uno de los que se dedican a alquilar esta clase de máquinas, quien

dijo que el aparato lo había alquilado otro joven.

Este se lo prestó al autor de la hazaña, cuyo nombre se desconoce, para que diera un paseo.

El señor Monroy Trujillo dió cuenta de lo que le había ocurrido en la inspección de vigilancia de la estación central de los ferrocarriles, haciendo la policía gestiones para averiguar quien era el ciclista que tanta prisa llevaba y que era capaz de derribar una catedral.

Los espectáculos

Ideal Cinema

Anoche se presentó nuevamente en Córdoba la hermosa y notable cancionista Paquita Alfonso, tan conocida y mimada por nuestro público.

Paquita viene más guapa y más artista. Mató el canto de manera irreprochable y dice los cantares "jondos" con una "partá" de sentimiento y gracia.

Paquita Alfonso anoche obtuvo un señalado éxito, teniendo que salir repetidas veces a escena.

Le auguramos por tanto una brillante temporada.

Como complemento estrenóse "La Dama desconocida", interesante "film" americano.

Y continúa la exhibición de "La Torre de Nesle", verdadera joya cinematográfica de asuntos históricos.

Reuniones deportivas

"Electromecánica F. C.

Anoche, a las diez, se reunió en su domicilio la sociedad deportiva "Electromecánica F. C.", bajo la presidencia del señor Paparoni, y asistiendo como delegado de la autoridad gubernativa el agente del cuerpo de Vigilancia don Vicente Salas.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

A continuación acordóse reformar el artículo octavo del reglamento por que se rige esta entidad en el sentido de que la cuota que ha de abonar cada socio sea desde ahora en adelante de dos pesetas.

Después se formularon varios ruegos y preguntas, y acto seguido se levantó la sesión.

El Español F. C.

También en su domicilio, casa número 194 de la calle Mayor de San Lorenzo, se reunió anoche la sociedad titulada Club Deportivo Español F. C.

Ocupó la presidencia Francisco González y el agente de vigilancia don Fermín Villarrubia ostentaba la representación de la autoridad gubernativa.

El acta de la sesión anterior quedó aprobada, y acto seguido procedióse a elegir varios cargos de la junta directiva que estaban vacantes, sustituyéndose a los que desempeñaban otros, por nuevos miembros de la sociedad.

Formuláronse varios ruegos de escaso interés, relacionados con el desenvolvimiento de la sociedad y acto seguido el presidente levanta la sesión.

¿Para qué ocularlo?

Un hombre hiere a puñaladas a su esposa

Desde las primeras horas de la mañana comenzó a circular por nuestra capital un insistente rumor que, aunque no ha sido posible comprobarlo en ningún centro oficial, parece que tiene visos de realidad.

Decíase que desde hace varios días una persona de esa localidad, que vive en desahogada posición, hallábase de vuelta a teniendo su hogar abandonado.

Por tal causa, la esposa del hombre en cuestión marchó a casa de los padres de éste para darle cuenta de lo que le ocurría, diciéndoles que su marido no aparecía desde hacía cuatro días por la casa, y que ella carecía de fondos para sostenerse.

Los que tal comentario hacían, agregan que ayer regresó el individuo en cuestión; y que, al enterarse de lo que su mujer había hecho, cogió una navaja y le dió varias puñaladas, siendo asistida en casa de un médico particular, al objeto de evitar el escándalo.

En concreto, como ya decimos, este es el rumor que se propala, sin que en centro oficial alguno se tengan detalles de lo ocurrido, aunque personas bien informadas aseguran que a túa en el asunto uno de los juzgados de la capital.

Recogemos el rumor a título de información, ya que a pesar de nuestras incesantes gestiones para esclarecer lo ocurrido nada conseguimos, aunque anoche acentuábase el rumor aludido de una manera insistente.

El suceso que nos ocupa, según nos comunican, se ha desarrollado en el domicilio de los protagonistas, que habitan en una casa del típico barrio de San Lorenzo.

Conservatorio oficial de Música

Teniendo presente que este Conservatorio oficial de Música fué declarado oficial de R. orden para los estudios elementales de todos los instrumentos y materias que se cursan en el de Madrid y próxima a abrirse la matrícula para los exámenes de alumnos no oficiales que se celebrarán en la segunda quincena de Septiembre, lo hacemos presente para que todo el que quiera dar validez académica a sus estudios musicales, tenga tiempo de dirigirse a la secretaría de este centro, Pedro López 13, en demanda de los informes que necesiten.

Las enseñanzas que se cursan en este Conservatorio son las siguientes:

Solféo, Piano, Instrumentos de cuerda y madera, Canto, Armonía, Estadística e Historia de la Música.

¿Está usted ya en posesión de sus salarios? El mejor obsequio que puede hacer a los suyos, unos bombones y caramelos "Pasca". Solo de venta en la Contería Victoria.—Sa'omón Sabal.—Concepción, 16.

En defensa de los derechos de todos

El Ayuntamiento acaba de dar un gran paso en el camino del amparo y de la defensa de los derechos del vecindario.

Desde hoy, hay un nuevo funcionario en la ciudad, que llevando en su mano la vara simbólica de la autoridad, y una vez que tenga bajo su mando a entes capaces de hacerla sentir con prestigio y con fuerza en el último rincón de la urbe, logrará lo que tanta falta hace: el imperio de la ley y de la justicia, el mantenimiento de la tranquilidad y de la normalidad pública, la seguridad de las personas y la salvaguarda de los derechos sacratísimos del vecindario.

Felizmente, para proveer el nuevo e importante cargo de inspector jefe de la Guardia municipal, no se la ha tenido en cuenta esta vez, otra mira sino las extraordinarias condiciones de honorabilidad, de carácter, de competencia, que concurren en la persona en quien ha recaído. La nueva delegación de la autoridad local, encarna en un hombre que teniendo bien probadas meritorias virtudes militares, supo hacer de la disciplina un culto y del honor una religión en el transcurso de su carrera, carrera que hoy interumpo para desempeñar una función ciertamente difícil, misión espinosa y rodeada de dificultades, aquí donde el vecindario está por educar y donde no es en verdad el exacto cumplimiento de las leyes, la nota saliente en la conducta de la masa popular.

Duro, muy duro acaso, resulte para algunos, entrar por normas nuevas por las que ni un solo desatino se tolere, ni una transgresión se consiente, ni una falta quede sin sanción, ni resulte eficaz el valimiento del amigo influente. Pero, si del nuevo régimen de vigilancia y policía urbana hemos de sacar todos la defensa de nuestros derechos y el público acatamiento a la autoridad, y si esto ha de dar calidad de cultos y de buenos ciudadanos ante nosotros mismos y ante los extraños, bien merece la pena que todos pongamos algo de nuestra parte, y con firme propósito de mejorarnos, desechemos vicios antiguos y dispongamos a purificar costumbres y conducta.

El primer paso está dado. Tras de él vendrán los demás a las órdenes de un hombre severo e inflexible a un tiempo que colmado de bondad y circunspección, se formará un Cuerpo nuevo de policías municipales que desligados de compromisos y de sistemas, después de escrupulosa instrucción, saldrán por las calles dispuestos a reeducarnos, a recordarnos nuestros deberes como habitantes de una capital culta y prestigiosa.

Dejémonos guiar, dejémonos encaminar hacia el mejoramiento. Córdoba a la vuelta de unos años nos lo reconocerá como supremo honor.

El último vecino.

Carta abierta

Hemos recibido la siguiente carta que con gusto publicamos:

Madrid 29 julio 1924.

Señor Director de LA VOZ de Córdoba.

Muy señor mío: Como padre del menor Francisco Salazar Gordillo me dirijo a usted, con el objeto de que rectifique la noticia que publicó la semana pasada acerca de la detención de mi referido hijo.

Es muy lamentable que sin cerciorarse antes de la actitud de una denuncia se forjen historias e inventen hechos y sucesos que impresionen al público y que no se sabe el daño que causan en la honorabilidad y crédito de los que son víctimas de tales denuncias y de las que nadie está libre.

La policía detuvo a mi hijo; el señor Juez del Centro después de hacer las correspondientes indagaciones, comprobó la falsedad de la denuncia e inmediatamente lo puso en libertad, pero la noticia había circulado y hecho su daño.

No espero, señor director, que usted dirá la verdad. Y esta es: que mi hijo hace casi un año que conoce al referido niño, aprendiz de sastre en la actualidad, y que a petición suya, mi hijo trataba de colocar de aprendiz en una fábrica de aparatos eléctricos, estando citado en el café con el director de la fábrica de la cual es mi hijo agente para presentarlo.

Con esto y con demostrar que lo de la carrera y el reloj es una fábula, comprenderá a lo que queda todo reducido.

No dudando que usted rectificará igual que han hecho todos los periódicos de Madrid, le da las gracias y queda de usted afmo. s. s.

Antonio Salazar.

Sic, Hotel Málaga.—Linares.

Convénzase, señora

Todos por nuestro dinero tenemos derecho a comprar lo mejor y más barato, por eso si usted es amiga de administrar bien sus intereses, debe visitar el popular establecimiento de Alcnso girado; allí encontrará extensos surtidos de medias de hilo y seda a precios baratísimos, calcetines para caballero y niño, telas blancas, perumería en infinita variedad de marcas y otros mil artículos que a poco que usted se fije verá que compra con 25 y 30 por 100 de ventaja.

Alfonso XII y Diego León

El expreso de Madrid

Anoche el tren expreso ascendente llegó de Sevilla con más de media hora de retraso.

Obedeciendo a la mucha aglomeración de viajeros, hasta el extremo de que en esta estación Central hubo necesidad de aumentar al convoy un coche de butacas, para que los viajeros que tenían necesidad de marchar a la corte, pudieran tener cabida en el convoy.

El tren expreso salió para Madrid a las doce de la noche.

LOCALES

Anoche, en el tren expreso de Málaga, llegó de Buenavista el abogado don Francisco Cruz Ceballos.

—Regresó anoche en el expreso de Málaga el ex-director general de Primer enseñanza a ilustrísimo señor don Manuel Enriquez Barrios.

—Pasó para Madrid nuestro estimado amigo don Francisco Ramírez.

—Anoche en el tren expreso regresó a Madrid el secretario particular del duque de Almodóvar del Valle y taquígrafo del Congreso don Enrique García Martín.

—Anoche llegaron de Málaga a el ermitador de reses bravas Pacorro y su esposa la estrella de varietés Blanquita Suárez, quienes continuaron su viaje a la Corte.

—Anoche, en el mismo tren, llegó el reputado doctor Canilla.

—Pasaron en el expreso para Madrid el marqués de Jerez y los condes de Barra.

—En el expreso de Sevilla llegó anoche a esta capital y continuó su viaje a Madrid, el ingeniero jefe de Obras Públicas de dicha vecina ciudad don Félix Ramírez Dorés.

Almacén de maderas de Baldomero Milla

Habiendo llegado a puerto de Sevilla los vapores "Neptun" y "Randin" con importantes cargamentos de madera de Pino Rojo de uno de los mejores distritos de Suecia, con surtido en todas las secciones de largos, anchos y gruesos, con destino a mi Almacén instalado en la calle Doce de Octubre, llamo la atención de los consumidores en general, interesándoles visiten el mismo, en la seguridad de que permitiéndome trabajar dicho artículo en inmejorables condiciones de precio, dado su buena calidad, los compradores del mismo ahorrarán pesetas y qu darán satisfechos.

Asimismo ofrezco 10.000 Pinzapos de Austria, en calidad inmejorable, a precios ventajosos; de igual manera Hayas de Austria calidad superior al precio de pesetas Doscientas sesenta metro cúbico.

Grandes existencias de Caoba Saén, Roble, Noga, Fresno, Pino gallego (en tablas y tablones), Pino tea, Pino peninsular en rillos y tablas y todas cuantas maderas se deseen, en calidades inmejorables.

Al mismo tiempo pongo a disposición de mis clientes y de todos los que se provean de mi referido Almacén, el taller mecánico que tengo instalado en la calle Ramírez de las Casas Deza, dotado de toda clase de maquinaria en general para la elaboración de maderas, al reducido precio de Tres pesetas con cincuenta céntimos, hora. De este beneficio solo disfrutará el que adquiera la madera de mi casa.

También doy gratis a mis compradores la conducción del Almacén al taller de las maderas que necesiten ser elaboradas.

Sucesos y denuncias

Una caída

El joven de 16 años Antonio Santos González, tuvo la desgracia de caer al suelo, lesionándose.

En la Casa de Socorro fué curado de una herida en la rodilla izquierda, de carácter leve.

Depués de curado pasó a la casa número 4 de la calle del Tinte, donde vive.

Enfermo

El guardia municipal del distrito de la Ribera da cuenta de haber sido llevado al Hospital de Agudos al enfermo sobre Juan Camero Cano, que se había tumbado en un carro.

Infracción

Por infringir las disposiciones de la alcaldía ha sido denunciado el choffer Francisco Guillén López.

Cañería rota

El urbano de servicio en el Portillo comunica a sus jefes que desde hace varios días en la calle Cabezas hay una cañería rota saliendo el agua a la superficie.

Agrega dicho agente de la autoridad que a pesar de que han sido requeridos varias veces los operarios de la empresa para que arreglen la avería, aún no han acudido a hacerlo, causando las consiguientes molestias al vecindario y los transeúntes.

Mordido por un perro

Un perro de la propiedad de Joaquín Millán Sánchez, mordió al niño de cinco años de edad José Martínez Lorenzo, que tuvo que recibir asistencia facultativa en la Casa de Socorro, apreciándosele una herida en una pierna, de pronóstico reservado.

El citado niño, después de curado, pasó a su domicilio y el can fué llevado a la atarazana municipal para su observación.

Vaya un ejemplo

Tenemos noticias de un hecho realizado pocas horas atrás por un guardia municipal.

El urbano que presta sus servicios de noche en la esquina de la Avenida de Cervantes, fué requerido por varias personas para que llamara la atención a un joven que, sentado en uno de los bancos de la citada avenida, al lado de su novia, cometía actos contrarios a la moral.

El agente de la autoridad cumplimentó el requerimiento, pero el joven de referencia no obedeció, sino que, por el contrario, insultó al guardia llegando hasta a amenazarle.

En este momento pasaba por allí un guardia civil que intervino en la cuestión y se llevó al citado joven.

A poco se presentó en aquel lugar un hombre, que, según se dice, es guardia municipal y padre del joven aludido, insultando al que requería al urbano.

Según estigos presenciales de lo ocurrido, el padre del autor de las inmoralidades, vociferó repetidas veces, escandalizando en el establecimiento donde estaba la persona denunciante.

De ser así, entendemos que no debe tolerarse que en pleno paseo y a primera

de la noche se produzcan esta clase de abusos, así como que haya personas que favorezcan a los autores de esos hechos, máxime siendo agentes de la autoridad.

En la Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

José Martínez Cerezo, cinco años, Juan Rufo 10, erosión en la pierna derecha; Fidel Usano Usano, 13 años, Gutiérrez de los Ríos 36, herida punzante en la mano derecha; Antonio Santos González, 16 años, Tinte 4, contusión en la rodilla izquierda; Josefa Martínez García, nueve años, Parras 1, contusión en el brazo derecho, y Luis Iacna Avilés, cinco años, Valderramas 1, de herida contusa en la región frontal.

El Sagrado Corazón de Jesús

Colegio de Señoritas de

1.ª y 2.ª Enseñanza

JULIO ROMERO DE TORRES, NÚMERO 3 (ANTES MASZARONES)

Desde el día 1 de Agosto permanece abierto este nuevo Colegio, en el que además de adquirir los conocimientos propios a la 1.ª y 2.ª enseñanza se dan clases especiales de mecanografía, corte, bordados a máquina y a mano, etcétera, etcétera.

Preparación esmerada para el ingreso y carrera del magisterio.

Las enseñanzas están a cargo de competentes profesoras.

De todo un poco

El diplomático que oyó la célebre frase "Chiffon de papier"

A los setenta años de edad, víctima de una dolencia aguda, ha fallecido en Londres el conocido diplomático sir Eduardo Goschen, embajador de la Gran Bretaña en Berlín.

La posteridad recordará la conferencia que mantuvo el 4 de Agosto de 1914 con el canciller alemán Bethmann-Hollweg, durante la cual éste pronunció la célebre frase "Entonces es sencillamente un papel mojado" ("chiffon de papier") por lo que Inglaterra va a la guerra.

Sir Eduardo Goschen contestó: "Es sencillamente una cuestión de vida o muerte para el honor de Inglaterra que mantenga su compromiso formal de hacer todo lo posible por defender la neutralidad de Bélgica si es atacada.

Este pacto solemne debe ser mantenido. Si no fuera así, ¿qué confianza se podrá tener en los compromisos que adquiriera Inglaterra en el porvenir?

Los nuevos rasca-cielos

La ciudad de Nueva York se ha dado cuenta de que los rasca-cielos, sobre todo cuando son numerosos en poco espacio, quitan el aire y la luz a la calle y han hecho una llamada "Ley de las zonas", que prescribe que la altura de las casas que se construyan en el porvenir tengan determinada relación con la anchura de la calle. Con tal objeto, la ciudad

ha sido dividida en zonas; por ejemplo en el Westend la altura de los edificios debe ser respecto a la anchura de la calle de 2,5 a 1. En otro distrito de 2,5 a 1, etcétera.

Pero la ley lleva también una innovación que está destinada a dar vida a un nuevo estilo cada vez que pasa el límite de altura, se debe construir más atrás respecto a la línea de la calle, la razón de un metro por cada cinco de altura por ejemplo, un piso de diez metros, deberá ser construido dos metros más adentro del piso inferior. Siguiendo esta norma, se pueden superponer pisos hasta que haya espacio disponible, y Nueva York tendrá así una especie de pirámides con gradas. Un palacio de este género se está construyendo en el número uno de Broadway. Como la duración de un edificio en Nueva York es considerada de treinta años, no será a nada extraño que dentro de algunos lustros la moderna metrópoli tuviese el aspecto de la antigua Siria.

Consumo de papel en los Estados Unidos

El consumo del papel aproximadamente en los Estados Unidos, ha sido 2.800.000 toneladas en el transcurso del año 1923, lo que supone un aumento sobre el de 1922 de un 15 por 100. Las fábricas nacionales no pueden suministrar por sí solas tal cantidad, a pesar de que su producción ha aumentado, pero esta que a inferior al consumo, lo menos en un 40 por 100.

Canada ha importado allí la mayor parte de esta diferencia, es decir, cerca de 1.110.070 toneladas. Alemania, Suecia, Noruega y Finlandia han completado el resto.

Diógenes.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

Información telefónica

"La Epoca" y el estatuto de Tánger.--Los empresarios de teatros de variedades acuerdan cerrar desde el día 5 y los cines suprimir las orquestas, defendiéndose de la subida de pequeños derechos de autores.--Lo de las niñas desaparecidas; parece que hay una pista.--Parte oficial de Marruecos.--Primo de Rivera en El Ferrol.--La estafa de 1.800.000 pesetas a una Compañía ferroviaria.--Los toreros encarcelados en Palma de Mallorca son puestos en libertad.--Otras noticias interesantes de provincias y del extranjero.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

Resolución de expedientes

En la presidencia se ha facilitado para su publicación una nota dando cuenta de que la Audiencia territorial de Cáceres ha dado resolución a varios expedientes decretando incapacidades, destituciones y cedencias que afectan a 220 funcionarios.

La Audiencia de Oviedo ha resuelto asimismo diversos expedientes decretando la incapacidad o destitución de veinticuatro.

La de Albacete, resuelve 18 casos de incompatibilidad e incompetencia.

Un caso pintoresco

Ante el juzgado de guardia ha formulado una denuncia don Ezequiel Morar, respecto a un caso verdaderamente pintoresco.

Afirma que en la Casa de Socorro auxiliar del distrito del Hospital hay un portero llamado Pedro Díaz, que, sin título facultativo de ninguna clase y sin atribuciones para ello se abroga el papel de médico y practicante, habiendo realizado diferentes operaciones e interviniendo en casos quirúrgicos, con el consiguiente peligro para los pacientes y con nula garantía para la conciencia pública.

El juzgado ha dado por admitida la denuncia, habiéndose comenzado las actuaciones para esclarecer y comprobar los extremos señalados en la denuncia.

Acerca de un desfalco.--Se adoptan resoluciones por la empresa perjudicada

Acerca de las noticias publicadas en anteriores ediciones sobre un supuesto desfalco a una importante compañía ferroviaria, podemos ampliar confirmando la noticia de que el consejo de dicha compañía ha celebrado una reunión para decretar la separación de varios funcionarios complicados en la estafa.

Esta ascende, según nuestras noticias, a un millón doscientas mil pesetas.

Hasta última hora de esta tarde no se ha denunciado a las autoridades el hecho.

Se sabe que por la compañía se abrieron expedientes administrativos que ya están terminados, y que en virtud de ellos resultan cargos contra ocho empleados, entre ellos uno de alta categoría.

Se espera la llegada del interventor de la Compañía don Félix Borque, a quien se ha encomendado la realización de ciertas diligencias.

Las variedades y el cine

Con motivo del acuerdo adoptado por la Sociedad de Autores de aumentar los pequeños derechos en los teatros de variedades y salones de cine, los empresarios de estos espectáculos han acordado a su vez cerrar desde el día 5 los teatros de variedades de toda España.

En cuanto a los cines, se suprimirán las orquestas para evitarse el pago de los números musicales. Se darán películas a secas.

Únicamente conservarán abiertos sus teatros los empresarios de San Sebastián, Santander y Gijón, porque el empresario señor Márquez ha disentido del general acuerdo de sus compañeros.

Los aprobados sin plaza

Una comisión de padres de aspirantes aprobados sin plaza en los exámenes de ingreso en las Academias militares, ha visitado al vocal del Directorio general Nouvilas, para rogar que se amplíen las plazas a fin de dar ingreso a todos los aprobados.

Giro postal con Norteamérica

La Dirección general de Comunicaciones ha establecido un concierto con la Administración postal de Norteamérica para establecer un convenio recíproco de giro postal, en el que se establecerá como minimum en España 10 pesetas y para Norteamérica 200 dólares.

"La Epoca" y el estatuto de Tánger

El diario madrileño "La Epoca" publica un artículo bajo el epígrafe "El pleito de Tánger" diciendo que es inútil insistir en que el pleito de Tánger ha sido revuelto, puesto que no lo está.

Sostiene que en los momentos presentes está más embrollado que nunca. Creo que todavía tardará varios meses en poderse implantar el nuevo régimen. Falta la ratificación por otras par-

tes interesadas del estatuto aprobado por tres potencias.

Ante las disensiones solo caben dos caminos, o implantarlo decididamente sin aguardar a nada o esperar hasta recabar la conformidad de las otras potencias.

Ambas soluciones considera "La Epoca" que ofrecen serias dificultades e inconvenientes.

Las niñas no aparecen -- El juzgado sigue actuando

El juzgado sigue actuando en el misterioso asunto de la desaparición de las niñas de la calle de Hilarión Eslava.

Hoy ha recibido el juez declaración a las madres de las niñas desaparecidas. Estas se han ratificado en sus anteriores declaraciones.

Una de ellas ha indicado la sospecha que le infunde determinada persona acerca de cuyo nombre se guarda absoluta reserva.

También ha depuesto nuevamente ante el juzgado la maestra, cuya testigo ha incurrido en varias conradicciones.

Se afirma que el juez ha encontrado deficiéntisima la actuación de la policía en este asunto, y que ha encomendado ahora a un inspector la realización de un delicado servicio.

Vuelve a tenerse esperanzas de encontrar una pista que conduzca al descubrimiento del paradero de las tres niñas.

Del encarcelamiento de toreros -- Lo que dice Valencia

Ha regresado a esta corte, procedente de Inca, el valiente espada Valenciano.

Un periodista le interrogó acerca de lo ocurrido a su hermano y demás compañeros encarcelados en Palma de Mallorca.

Valenciano dice que ignora ciertamente el origen del conflicto, acerca del cual apenas si tiene más noticias que la del encarcelamiento de los picadores y matadores.

Por referencias de su hermano sabe que el tamaño de los toros era desproporcionado para la pequeña amplitud del circo taurino, que los matadores estuvieron en la enfermería, observando que no estaba acondicionada en la forma que previene el Reglamento y que los picadores se quejaron de que los ca-

ballos disponibles para la corrida no tenían la alzada reglamentaria, por cuya causa dijeron:

—Si no tr. en otros caballos no picamos.

Agrega Valencia 7, que según sus noticias, había un toro tuerco que debía ser desechado para una corrida y la empresa ofreció una gratificación de quinientas pesetas al matador a quien corriesse en suerte dicho toro.

Los matadores rechazaron esta oferta, negándose a torrear por todos los motivos exp. estos.

Los picadores, a su vez, se negaron porque no tenían la alzada los caballos.

El delegado de la autoridad gubernativa, creyendo que se trataba de un caso de abolición de los toreros los encarceló a todos.

El conicto adquirió mayores proporciones porque, según sus noticias, la plaza de toros de Palma de Mallorca pertenecía casi todo el pueblo, constituyendo una sociedad anónima por acciones de corto valor efectivo.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

"Zona Oriental: Esta mañana se elevó el aparato "Martín Side número 3", pilotado por el teniente Lecea, para bombardear las coschas del enemigo en Hermin.

El aparato sufrió una avería en el motor, teniendo que regresar el aviador con grandes dificultades hacia la posición de Mider.

El aparato fué perseguido por un grupo de unos treinta riños que en algunas ocasiones consiguió adelantar al aparato.

El aviador tuvo que aterrizar violentamente a unos cinco kilómetros de nuestra línea.

Al caer iban a acometerlo sus perseguidores, pero salvó al aviador un moro amigo que lo recogió, trayéndolo a la posición en la grupa de su caballo.

Inmediatamente que se vió aterrizar al aparato salieron de Azib el Mider fuerzas de la harca amiga para proteger al avión consiguiendo transportarlo hasta la posición.

El moro salvador del teniente Lecea ha sido premiado con un regalo en metálico.

Zona occiden al Ayer en un tiro sostenido con el enemigo resultó herido menos grave el teniente de Regulares de Larac e don Antonio González Sánchez.

sin más novedad en los territorios.

De Provincias

BARCELONA

Se pide el restablecimiento de las garantías y la supresión de la censura

Barcelona 31.—La Liga de los Derechos del Hombre, integrada por más de ochenta entidades liberales de Cataluña, ha dirigido un escrito al Directorio militar, con la razonada petición de que

se levanten las garantías constitucionales y se suprima la censura de la Prensa, ya que el pueblo español no ha dado motivo alguno que justifique su sostenimiento.

BALEARES

Los toreros en libertad

Palma de Mallorca 31.—Como consecuencia de las gestiones realizadas en Madrid por la Asociación de Toreros se recibieron anoche en este gobierno civil órdenes de la superioridad decretando la libertad de los toreros encarcelados.

Al enterarse de ello el público se congregó en las inmediaciones de la cárcel con el propósito de impedir la salida de los diestros detenidos.

Se adoptaron precauciones, interviniendo fuerzas de la guardia civil y agentes de vigilancia para contener al público y defender a los toreros liberados.

CORUÑA

La llegada del Presidente

El Ferrol 31.—Se habían hecho extraordinarios preparativos para recibir al general Primo de Rivera. Toda la ciudad está engalanada. El comercio cerró las puertas de los establecimientos y se consideró en todas las oficinas el día como festivo.

El alcalde había publicado una alocución patriótica invitando al vecindario a que acudiese a recibir al jefe del Directorio.

Llegó el presidente poco después de las diez de la mañana seguido de una caravana automovilista que ha salido a recibirlo.

Esperaban al presidente en la Puerta Nueva el Ayuntamiento en pleno y nutridas comisiones y representaciones de entidades oficiales y particulares y cuerpos de la guarnición.

El alcalde y las primeras autoridades venían en la caravana automovilista.

Al entrar el presidente en la ciudad, una batería hizo las salvas de ordenanza.

Acompaña al presidente el general Martínez Anido, hijo de esta ciudad.

Se han reparado proclamas saludando al presidente y al general Martínez Anido.

El pueblo en masa presenció la llegada del presidente.

Primo de Rivera y sus acompañantes se dirigieron al Ayuntamiento donde se celebró una recepción popular.

Después se dirigieron el presidente y sus acompañantes a la comandancia general del arsenal donde tuvo lugar la recepción militar, que resultó asimismo brillante.

A la entrada rindió honores al presidente una compañía de infantería de Marina.

En la recepción militar habló el general Primo de Rivera, diciendo que se congratulaba de encontrarse rodeado de tan brillante oficialidad.

Después visitó el presidente, seguido de sus acompañantes, la factoría de construcciones navales y la zona industrial.

Los ilustres visitantes subieron a bor-

do del crucero "Mén ez Níñez", y luego vieron el "Pablo Cervera" y el "Príncipe Alfonso", en construcción.

En los astilleros se sirvió un lunch a los visitantes.

Estos pasearon después por la ría y más tarde visitaron el cuartel de ingenieros, donde la oficialidad ofreció un the al presidente.

Un banquete ---Discurso del general Primo de Rivera

El Ferrol 31.—En el teatro libre se ha celebrado un banquete popular en honor del general Primo de Rivera, al que han asistido más de cuatrocientos comensales.

Acompañaron en la presidencia al jefe del gobierno el vicealmirante Ollé, los generales de la armada Arpiñano y Armesto, el alcalde de la ciudad, el gobernador militar y el conde de Rubias.

Al desordenarse el champagne el alcalde pronunció un discurso concretando las aspiraciones de los ferrolanos, diciendo que El Ferrol es y debe ser el primer departamento marítimo español y el más importante.

Habló también de la construcción de ferrocarriles estratégicos que enlacen estrechamente al Ferrol con el resto de España.

En sentidas frases el alcalde ofreció el banquete al jefe del Directorio.

A continuación habló el general Martínez Anido, que dijo:

—Levanto mi copa en este hermoso acto de homenaje, sintiéndome orgulloso de ser ferrolano.

Terminó dando vivas al Rey, a España, al Directorio y al general Primo de Rivera.

Seguidamente se levantó el marqués de Estella, y dice que agradecía el hermoso recibimiento que se le había tributado y las frases de afecto que en este acto le dirigía el alcalde de la ciudad.

Dijo que venía visitando la hermosa región de Galicia para verla y recoger sus más palpitantes aspiraciones.

Ofreció atender a aquellos problemas que reclamaban urgente solución, diciendo que podían contar con la ayuda del Gobierno y su mejor voluntad.

Dirigió un saludo al pueblo ferrolano, pueblo grande y patriótico, cuna de muchos heroicos marinos de guerra.

Reconoce la enorme riqueza que encierra Galicia, y reconoce también que debe ser atendida en sus justas aspiraciones.

Entrando en otro orden de ideas, dijo el presidente que no quería recoger esas palabras que por algunos ámbitos circulan como rumor, de que el actual Gobierno no representa a España, y asegura que el Gobierno es España, porque por España trabaja, como él por ella trabaja y sufre.

Declaró que es un hombre de fé, que tiene gran fé en el porvenir, y con ella lleva unida la esperanza de proporcionar a España días de gloria y de esplendor.

Afirma que los que hicieron el movimiento que llevó al Poder al Directorio, lo ejecutaron con la mirada puesta

en el porvenir de España y con el sentimiento más acendrado de patriotismo.

Dice que el movimiento iniciado en el mes de septiembre fué por inspiración del cielo.

Después dice que el Directorio es toda España, porque España entera está con el Directorio.

Agrega que se concedió el voto a las mujeres en justa compensación a la ayuda que estas prestan y han de prestar al Directorio.

Continúa diciendo que la obra del Directorio es nacional y no se aparta de ella ni un solo militar, como tampoco ningún paisano de cuantos sienten el estímulo de amor a la Patria.

Hoy—agrega—sois vosotros los hombres civiles quienes estais con nosotros. Mañana seremos nosotros los militares quienes estaremos con vosotros.

De la parte del escenario se sienten vivas y el presidente los recoge diciendo:

—Veo que hay excitación, pero no me importa, porque de las opiniones sale el conglomerado fuerte de las convicciones firmes.

Terminó diciendo el presidente del Directorio: Este vino que bebéis encenderá en vuestras venas el entusiasmo que todos sentimos por la salvación de la Patria.

Novillos en Valencia

La primera de feria

Valencia 31.—Se juegan ocho novillos de Villamarta, actuando de espadas Zurito, Martín Agüero, Latorre y Litrí.

PRIMERO.—Zurito lo saluda con varios lances superiores, estrechándose mucho.

Hace una faena de muleta derrochando mucho arte y ejecutando pases de todas marcas con quietud y adornos.

Entra a matar en corto y por derecho y de a una estocada corta arriba. (11 almas.)

Sigue el cordobés su lucida faena medido entre los pitones, y en rando a volapié neto cobra una estocada en lo alto que mata sin puntilla. (Gran ovación, vuelta al ruedo y petición de oreja.)

SEGUNDO.—Martín Agüero veroniquea con valentía.

Hace una breve faena de muleta, para dos pinchazos y una estocada, de la que el toro dobla.

TERCERO.—Latorre ejecuta unos lances superiores de buen torero. (Ovación.)

Hace una faena adornada y da un estocazo. (Muchas palmas.)

CUARTO.—Litrí lancea vulgarmente. Con la muleta no hace nada notable y acaba con una estocada caída y un descabello.

QUINTO.—Zurito lo recibe con unos lances superiores. Ovación, que se repite en un soberbio quite.

En una de las varas un picador de a cojo al morucho.

El toro, que es bravo, cumple a pesar de todo, demostrando poder.

Zurito se provee de los avos de matar y ejecuta una faena valientísima me-

tiéndose entre los pitones, para un pinchazo en lo duro, una estocada arriba entrando superiormente y un descabello a pulso. (Ovación.)

SEXTO.—Martín Agüero es cogido al lancear de capa. Le hace el quite oportunamente su compañero Latorre.

El toro es codicioso y se revuelve contra su presa, teniendo que agarrarse a un pitón para quitarse el banderillo Americano. Fué un momento de emoción. Agüero se le antó el so.

Muletea valiente; señala un pinchazo a continuación una estocada arriba, y cuando el toro dobla se aplaude al matador.

SEPTIMO.—Latorre veroniquea con arte y valentía. También está artístico y cerca con la muleta, para una estocada superior, que mata. (Ovación.)

OCTAVO.—Litrí veroniquea valentón, saliendo tropicado.

La faena que ejecuta con la muleta merece la aprobación del respetable, haciendo el diestro derroches de valentía. Entra en corto y deja una estocada en la yema. (Ovación y oreja.)

De Marruecos

Visitando las posiciones

Melilla 31.—Han salido al campo para visitar algunas posiciones de la línea avanzada, el general Sanjurjo con el rejoneador Cañero y el diestro Bienvenida.

Reposición de bajas

Ceuta 31.—De la posición de Ciudad Lauca han venido a esta plaza los tabores de Regulares de Alhucemas para reponer sus bajas.

Una vez repuestas marcharon a su posición, bajo el mando del teniente coronel Temprano.

Servicio aéreo

Melilla 31.—Ha sido informada favorablemente la solicitud presentada por don Alamoero Ica, en nombre de una importante entidad, para establecer un aerodromo en las afueras de esta ciudad como punto de partida de los servicios de pasajeros que han de efectuarse desde esta plaza a Málaga, a Algeciras y otros puntos.

Inauguración de una plaza de toros

Melilla 31.—Se ha inaugurado la nueva plaza de toros levantada en el campo hípico.

La primera corrida celebrada en ella fué a beneficio de la Cruz Roja y ocuparon la presidencia bellísimas señoritas de esta localidad.

Del Extranjero

Visitador apostólico

Roma 31.—Por la secretaría del Vaticano se ha dirigido un telegrama a Monseñor Andrés de Buenos Aires, participándole su nombramiento de visitador apostólico en aquella república, quedando así resuelto el conflicto de los nombramientos de alto personal eclesiástico que en lo sucesivo designará el Senado.

Una reunión que tendrá importancia

Roma 31.—El presidente Mussolini ha anunciado que la reunión ascita que ha de celebrarse en fecha próxima en Bolonia ha de tener gran importancia, porque en ella se señalarán las orientaciones del fascismo para el futuro.

A Londres

París 31.—Los delegados de la Sociedad de las Naciones han marchado hoy a Londres.

Se aprueba el proyecto de amnistía

París 31.—En la Cámara de los Diputados ha sido aprobado con ligeras modificaciones y en la misma forma que fué aprobado en el Senado, el proyecto de amnistía.

La evacuación del Rhur

París 31.—Todos los diarios franceses hacen observar que la proposición francesa sobre evacuación militar del Rhur manifiesta la buena voluntad de Francia para la solución completa del problema de las reparaciones.

La situación de San Pablo

Londres 31.—Según telegramas recibidos del Brasil las tropas leales han obtenido una decisiva victoria sobre los rebeldes, habiéndose restablecido por completo las comunicaciones entre Santos y San Pablo.

El paro forzoso

Londres 31.—Ha sido aprobado con ligeras enmiendas el proyecto de decreto sobre el paro forzoso.

El Vaticano y el gobierno ruso

Berlín 31.—El Nuncio de Su Santidad, monseñor Patelli, ha conferenciado extensamente con los jefes soviéticos acerca de la reanudación de relaciones entre el Vaticano y el gobierno ruso.

La cuestión de las reparaciones

Berlín 31.—Según informes recibidos de Londres, la situación se ha agravado por diferencias surgidas entre diferentes delegados de las naciones, acerca de las sanciones y reparaciones.

El presidente francés Herriot declaró que si en la próxima semana no recaía un acuerdo completo entre los delegados, se retiraría de la Conferencia, regresando a París.

Choque de trenes

New York 31.—Cerca de la estación férrea de Jonisland City han chocado dos trenes de viajeros, resultando cuatro muertos y numerosos heridos.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

Informaciones de la noche

POLITICA EXTRANJERA

En las manifestaciones de recobrar el equilibrio perdido en la sacudida de la guerra mundial, se distingue, en este momento, Italia, donde un partido, desconocido hace dos años, surgido de la clase media, sin pensamiento orgánico ni doctrina directriz, se ha hecho cargo del Gobierno constitucionalmente.

Con el asalto a las fábricas en septiembre de 1920, ante el poco empuje de los bolcheviques, que no se atrevieron a lanzarse a la revolución, ante la debilidad del Gobierno, la clase media facilitó los medios a un grupo "fascio" (haz en cascabello de licenciados del Ejército, en que predominaban de aquellos "arditi" D'Annunzio, para oponerse a las demasías de los comunistas.

Los industriales y comerciantes les proporcionaron armas; la burguesía, fondos; la policía y el Ejército les ayudaron asimismo. Giolitti, jefe del Gobierno, encantado de que los gobernados restablecieran el orden, sin tener ni intervención ni responsabilidad. Buenomi, el sucesor de Giolitti, permitió a los oficiales y soldados de Carabini (Guardia civil) alistarse a los "fascio". La general satisfacción que producía en el país el ver que, si bien el Gobierno carecía de autoridad, había una parte del pueblo dispuesta a combatir todos los peligros que amenazaban, como las huelgas y el bolcheviquismo, hizo que el partido fascista adquiriera enorme desarrollo en poco tiempo. Ingresó en él toda la clase media para vencer a los socialistas con procedimientos análogos a los empleados por éstos, y lo ha conseguido. Los "arditi" D'Annunzio, de hace tres años, se han convertido en el partido más poderoso y mejor organizado de Italia, dueño hoy del Poder.

El acontecimiento es tanto más sorprendente que hasta aquí, la clase media de todos los países es la que ha sufrido siempre los embates de los de arriba y de los de abajo. La primera vez que da señales de vida, saliendo de su indiferencia y cobardía, sucede en Italia.

Tiene algún parecido con el somatén español, con la diferencia de que aquí la lucha declina en una lucha de asesinatos, y el fascismo italiano se transforma gradualmente en una fuerza nacional que se apodera del Gobierno por su empuje asallador.

Italia, que tiene tanto parecido con nosotros, no es país tampoco que esté virtualmente y jurídicamente constituido. Ha hecho su unidad política en los años 1860 a 1870; pero administrativamente vive en el desbarajuste, como nosotros. No se atrevieron a tocar a las tradiciones, privilegios de los Estados incorporados a la Italia grande. Tiene sus latifundios, sus fueros locales, cuatro Tribunales supremos en Torino, Florencia, Roma y Nápoles, que fallan según las leyes de los Estados de los que

eran capitales estas ciudades. En los Estados pontificios, cuyo jefe sigue residiendo en su capital, en la que ejerce su soberanía espiritual, le guardan consideraciones especiales, conforme con la ley de Garantías de 1870.

El Estado italiano no reconoce sino el matrimonio civil; pero no ha prohibido el canónico, y no lo reconoce tampoco. Esta dualidad jurídica en una misma materia, perturbadora de la familia, no se ha crillado en cincuenta años que está a la orden del día, como otra serie de problemas regionales y sociales que no se han atrevido a resolver por temor a los intereses eclesiales. Esta tumbonearía, la falta de leyes, de justicia, movió a las clases medias hacia el fascismo, adversario del comunismo, del político profesional.

El *Times* advierte, con razón que movimientos de esta clase sólo pueden existir en Estados enfermos y sociedades enfermas. Es el pronunciamiento de la nación armada, un ejército civil que se alza en rebeldía, una novedad en la política del Mundo. El parlamentarismo, tal como se practica, ha degenerado en verboreo, multiplicidad de soberanías, sin ley ni autoridad, y el presupuesto del Estado en perenne déficit. Despierta interés la presencia en el Poder de Mussolini, quien nos temamos notaría una preparación suficiente. Ha adoptado la ideología y fraseología de D'Annunzio, de quien es discípulo, y a quien mandó el primer telegrama como jefe del Gobierno. Quiere que el Estado represente una soberanía majestuosa que supera a todos, proteja a todos como colectividad nacional. Quiere depurarlo de todos sus atributos económicos, como son ferrocarriles, correos, seguros y de funciones que ejerce a costa de los contribuyentes, agravando las finanzas del país.

Las abanona a Asociaciones y Corporaciones profesionales. No quiere quitar al pueblo su juguete, el Parlamento, pero limita sus poderes, reduciéndolos a los problemas que conciernen al individuo como ciudadano del Estado. A la Iglesia garantiza la más amplia libertad en su labor espiritual, pero no admite su intromisión en los asuntos del Estado soberano. Aboga en favor de una legislación social conforme a las necesidades de las masas obreras. En el campo sigue las huellas de la democracia cristiana, preconizando la difusión de la pequeña propiedad en cuanto la permita la naturaleza de las regiones y el género de cultura. En cuanto al problema financiero, lo considera como de voluntad política. Se ahorrarán miles de millones, dice, si tenemos un gobierno que tenga el valor de contestar "no" a toda solicitud. Prefere los altos hornos de Génova a

las glorias de la antigüedad, como el foro y el coliseo, que le hastian.

Es joven de cuarenta horas. Ha sido maestro de escuela; toda la vida la ha dedicado a la propaganda para reformar la sociedad; tiene talento de organizador.

Al llamarle desde el reente de sus huertes a consulta, se dirigió de de la estación al Quirinale y se presentó al soberano en los siguientes términos: "Ruego a V. M. me excuse por presentarme con camisa negra; pero vengo de la batalla, que acaba de terminar felizmente."

Caribaldi, que forjó la unidad italiana, vestía a sus legionarios con camisa roja. Mu solini viste los suyos con camisa negra.

Los países extranjeros y el Vaticano observan una actitud de expectación, ante el giro inesperado de la política italiana, que en el fondo es de conservación, cooperando en el Gobierno elementos de todos los partidos, menos del expresidente titi.

Las organizaciones armadas del fascismo fueron disueltas.

A Yugoslavia, cuyas diferencias en el Adriático no están del todo orilladas, se han dado explicaciones de que no variarían las cosas y que todo se iría arreglando paulatinamente.

En las Cámaras francesas discuten el presupuesto. El ministro de Hacienda, propone la política francesa. Desde 1913 todos los presupuestos del mundo están en déficit. El de los Estados Unidos es de 3.190 millones de francos. La causa de nuestro déficit está en la insolvencia de Alemania, a quien hemos tenido que hacer los anticipos de lo que debía, lo que produjo la baja de los cambios que durante la guerra no habían variado. Después sobrevino la crisis mundial con los sin trabajo en los países más aventaados.

En 1920 votamos impuestos para equilibrar el presupuesto ordinario, pero tuvimos que recurrir al empréstito para los gastos recuperables.

Hemos reducido en 4.000 millones los gastos militares; hemos suprimido cincuenta mil funcionarios; redujimos el ejército a 32 divisiones.

No tenemos impuesto a gran rendimiento que nos proporcione millardas. El impuesto sobre la renta y las contribuciones directas no producen lo mismo que en Inglaterra y los Estados Unidos.

Francia es el país de pequeñas fortunas. Tenemos de siete a ocho millones de propietarios y 1.500.000 pequeños comerciantes. Grandes fortunas con más de un millón de rentas hay en Inglaterra, 2.690, y en Francia 197, que pagan 278 millones.

La parte más rica de Francia, las regiones devastadas, no pagan impuesto. En 1924 pagarán 1.000 millones. En Diciembre próximo habremos pagado 96 millardas para las regiones restauradas y las pensiones. Frente a esto no habremos recibido de Alemania sino 1.200 millones marcos oro. Lo grave es saber lo que ésta nos pagará. Tendremos este año dos millardas más de ingresos, siete millardas de reducciones en los

gastos y pediremos menos prestado de 7.000 a 8.000 millones. Podemos esperar ingresos superiores del impuesto sobre la renta, que es imperfecto, el control insuficiente.

No hay impuesto sobre la renta que no conlleve carácter inquisitorial; además, hay que acabar con el escándalo de un impuesto que no paga sino la gente honrada.

El único medio de control consiste en los signos e interiores: habitación, automóvil. El ministro procurará establecer este sistema de control. Dentro de dos o tres años se podrá duplicar el rendimiento del impuesto global. En el campo revisaremos el catastro. El impuesto sobre la cifra de negocios ha dado lugar a desengaños, lo cual era inevitable, dada la crisis mundial del comercio.

Se puede mejorar por medio de la contrata, y permitiéndolo, para ciertos artículos, a la producción. Cubriremos el déficit con los impuestos actuales, que en 1924 darán un aumento de 3.000 millones (con otro que darán las regiones restauradas, para cuya terminación harán falta 20.000 millones). Lo angustioso es el déficit de los gastos recuperables; allí está todo el problema, que se planteará en la próxima Conferencia de Londres.

Mac-Donnall, expone su programa en el manifiesto dirigido a sus electores. Inteligencia con los dominios para reanimar el comercio e industria; restablecimiento del país de las consecuencias de la guerra; arreglo de la cuestión de Oriente, que cree fácil poniéndose de acuerdo Francia, Italia e Inglaterra, cuyas decisiones aceptarán Turquía y Grecia; grave preocupación es la de las reparaciones, pero se resolverá si los pueblos francés y británico se deciden a cooperar para conseguir el éxito.

El porvenir de Europa y del Mundo dependen de sus esfuerzos combinados. Espera que los Estados Unidos se agregarán pronto a la Sociedad de Naciones, contribuyendo a hacer ésta más eficaz. No desea convertir a los Dardanelos en un nuevo Gibraltar, y que el Tratado con Turquía permitirá el regreso de los soldados británicos. Restablecer el comercio, insistir en las economías de la administración del Estado, reorganizar los procedimientos de trabajo. Abriga hasta la intención de abandonar la Mesopotamia y la Palestina, que tanto han costado desde el armisticio.

Al cabo de seis años de postguerra se manifiesta en todas partes un cansancio, una vuelta al sentido común de hacer ahora lo que se debiera haber hecho después del armisticio: desechar lirismos estériles, volver al trabajo, ahorro de anteguerra, rehuir responsabilidades y no con raer otras nuevas.

La Comisión de Reparaciones se ha trasladado a Berlín para cumplir su cometido con más eficacia, estando en contacto íntimo con la administración alemana. Reconocen todos que es inútil exigir a ésta ninguna clase de pagos en oro. La misma clase media en Alemania, que sufre con la moneda depre-

ciada, pide medidas para estabilizar el curso del marco. El 50 por 100 de la población, o sea todos los que no son ricos o labradores, padece hambre por insuficiente y mala alimentación. Sobran en Alemania 25 millones de habitantes en los grandes centros y faltan cinco millones en el campo. La cosecha de grano arroja este año 13 millones de toneladas, contra 25 de una cosecha normal.

El problema industrial se ha agravado con la caída del marco de estos últimos meses. Y por si ello no fuera bastante, la nueva tarifa aduanera de los Estados Unidos, que acaba de entrar en vigor, tendrá efectos prohibitivos para muchas manufacturas europeas. Se calculan los ingresos por derechos en 408 millones de dólares, o 70 millones más que por la tarifa Underwood que acaba de espirar.

Para el consumidor americano supone un gravamen de 3.000 millones de dólares, o sea de 30 por ciento. La situación de abrumo en que se coloca la industria americana la incapacita para competir con la europea en el mercado universal, si se exceptúan algunos artículos en que la facilidad de primera materia, la especialidad del maquinismo y la fabricación por grandes series pueden constituir factores decisivos. Pensaban luchar en el tráfico marítimo, y resultan tan caros, que apenas se atreven a establecer un derecho protector para su propia bandera, por temor a las represalias.

Los Estados Unidos han exportado desde 1919 a 23 inclusive por 42.000 millones de dólares, de los que 26 fueron para Europa, pero no han recibido de esta última sino por 5.000 millones, de suerte que ésta debe 21.000 millones de dólares, a cuenta de los cuales se han pagado las remesas de los emigrantes a sus familias en Europa, en efectivo metálico, 2,6 mil millones en valores americanos domiciliados en Europa, 2.000 millones; intereses, fletes, remesas, 3,1 mil millones, y 2,55 mil millones por venta de otros efectos, de suerte que queda un saldo de 1.000 millones de dólares.

En el año 1921, el saldo activo del comercio exterior americano era de 1.976 millones de dólares, igual al saldo pasivo de toda Europa. Ésta ha entregado a Norteamérica todo cuanto había ahorrado en los cincuenta años anteriores a la guerra.

Si América pretende cobrar de Europa, tiene que favorecer la importación de esta última. Un Estado acreedor no puede practicar política proteccionista exagerada. Caso contrario, los Estados europeos se proveerán en otras partes del trigo, cobre, algodón que hoy importan de América; los comprarán allí donde pueden vender sus manufacturas.

El ejemplo actual de Rusia es típico. Este país tan solicitado no tiene un apetito. Procuran todos vender allí manufacturas y cobrar en trigos, lino, maderas, minerales y otras materias primas.

Los Estados Unidos han declinado la invitación de asistir a la Conferencia de Londres.

Asistirá un delegado como observador. Si la diplomacia y la política general de Europa prosigue la marcha seria que se vislumbra, abandonarán su actitud de reserva, pidiendo tomar parte en la función.

MILICIA

Una joven se cae a un pozo y resulta ahogada

En el pueblo de Valsequillo ha ocurrido un sensible suceso a consecuencia del cual ha perdido la vida una agraciada joven vecina del mismo.

En arrión Marquino Mohedano, de 23 años de edad, fué a llenar un cántaro al sitio conocido por "Voluntad" a extramuro del pueblo.

Parece ser, que al realizar un movimiento la joven resbaló, cayendo al fondo del pozo.

Acudieron varios vecinos, atraídos por los débiles gritos de la infeliz Encarnación, pero todos los esfuerzos realizados para salvarla fueron inútiles, ya que la joven, cuando fué extraída del pozo, había perecido ahogada.

El cadáver fué sacado del fondo por el tío de la víctima don Pedro Mohedano Bartolomé, ayudado por el joven Juan Manuel Tocado Castillejo.

Cuando el cuerpo de la desgraciada muchacha salió del pozo había congregado en "La Voluntad" un gentío inmenso.

Encarnación Marquino iba a contraer matrimonio muy en breve con el joven José Brenado Ce rato.

El entierro de la joven, que ha tenido lugar hoy, ha consistido en una imponente manifestación de duelo. Puede decirse que todo el pueblo ha acompañado al cementerio al inanimado cuerpo de la desventurada joven.

En la comitiva, además de las autoridades, figuraban las Hijas de María, con su estandarte, ya que a dicha institución religiosa pertenecía Encarnación.

El pozo fatídico fué hecho por voluntad e presa del vecindario, de ahí el nombre que lleva el sitio donde está enclavado, quedando por hacer el brocal del mismo que tenía que costearlo el Ayuntamiento, cosa que no ha hecho a pesar del tiempo transcurrido.

Y es que hay otras cosas más importantes en que pensar, más importantes que evitar cueste la vida a una o más personas.—Corresponsal.

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

LOTERIA NACIONAL

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo verificado hoy en Madrid han resultado premiados los números siguientes:

Con 100.000 pesetas: 8.989, Madrid, Fuengirola, Barcelona, Bilbao, Torre Lavega.

Con 60.000 pesetas: 1.706, Sevilla, Alicante, Palma, Madrid, Zamora.

Con 20.000 pesetas: 166, Valencia, Sevilla, Ronda, Madrid.

Con 10.000 pesetas: 36.545, Madrid.

Con 1.500 pesetas: 37.691, Minas. Madrid, Granada, Barcelona, Málaga, Valencia: 1.516, Madrid, Santander, Toledo, Bilbao; 3.877, Granada 12.772, Santander, Granada, Madrid, Málaga, Bilbao; 39.269, San Sebastián, Barcelona, Madrid, Valencia; 33.421, Málaga 14.367, Madrid, Melilla, Barcelona, Santander, Valencia; 10.181, Santander, Madrid, Barcelona, Cartagena; 40.638, Granada, Córdoba, Llobregat, Zaragoza, Málaga; 3.540, Sevilla Ceuta, Palencia, Bilbao; 16.702 Aguilas, Cartagena, Linares, Santander, Málaga; 6.447, Cádiz, La Unión, Málaga, Zaragoza, La Freguera; 14.206, Madrid, Sevilla, Avilés; 21.810, Villaviciosa, Llobregat, Barcelona, Madrid; 3.435, Madrid, Melilla, Barcelona, Coín, Valladolid.

Premiados con 300 pesetas

Unidad, Decena y Centena							
012	016	031	032	106	126	134	147
167	249	264	307	334	343	349	358
359	394	409	436	450	528	537	572
610	710	739	780	806	852	863	941
974	976						

Mil							
009	016	023	027	050	092	117	135
140	155	203	250	279	295	321	326
328	333	374	388	469	575	583	637
647	659	670	708	749	781	845	857
888	894	938	942	946	968	997	

Dos mil							
023	025	042	069	086	118	133	208
219	241	242	264	267	285	319	336
387	393	396	496	628	638	641	650
693	701	708	727	809	830	840	818
860	878	907	939	943	951		

Tres mil							
010	012	014	045	072	089	093	136
185	187	189	194	215	226	321	347
358	361	362	377	378	403	405	420
457	498	537	582	598	603	628	687
690	720	766	787	827	856	894	911
920	962	974					

Cuatro mil							
015	068	075	090	094	095	132	133
146	201	269	270	304	306	332	346
410	432	458	500	523	586	600	606
609	613	627	629	638	653	675	687
702	738	740	764	773	783	784	808
829	831	848	886	950	959		

Cinco mil							
008	013	031	034	059	079	170	213
223	234	239	245	263	280	315	359
360	369	378	392	408	412	438	459
515	540	611	680	682	709	713	756
866	879	916	991				

Seis mil							
058	102	107	114	137	145	244	260
291	292	295	301	371	455	461	554
596	611	636	647	654	668	679	741
772	812	822	823	827	901	957	970
985							

Siete mil							
017	032	061	128	130	150	158	183
249	306	361	382	391	403	404	466
479	498	568	625	628	687	727	750
754	793	796	809	873	874	879	909
925	935	941	955				

Ocho mil							
009	037	083	126	196	239	285	295
350	422	449	490	504	528	548	618
622	625	640	672	709	745	756	762
779	804	814	828	858	872	873	881
885	890	901	958	959	984	986	

Nueve mil							
051	057	128	164	166	167	168	234
248	279	292	335	346	392	395	397
488	489	530	584	592	617	619	643
757	775	806	821	827	834	855	875
909	944	947	976	979	998		

Diez mil							
048	053	057	220	222	226	247	267
305	308	319	356	430	431	434	445
448	457	464	475	482	531	566	611
638	653	704	711	715	723	727	758
765	780	791	800	839	840	847	863
934	987						

Once mil							
088	146	179	211	277	387	446	447
505	521	552	566	591	633	690	851
867	886	887	903	909	964		

Doce mil							
007	066	088	089	129	189	193	275
366	384	506	535	556	577	587	644
694	729	778	798	860	884	886	894
911	921	922	943	946	958	984	

Trece mil							
006	013	056	069	086	109	138	201
222	241	426	428	453	532	569	576
579	622	637	645	668	680	700	715
728	805	835	898	965	996		

Catorce mil							
004	030	072	162	230	276	307	320
354	387	413	432	447	452	480	582
634	645	689	690	708	722	726	758
830	891	945	976				

Quince mil							
014	015	016	025	029	046	062	097
198	217	227	231	267	270	290	329
339	367	450	533	551	571	602	637
662	689	707	708	732	752	767	799
828	835	849	880	893	907		

Dieciseis mil							
019	032	117	131	161	167	168	187
197	269	277	302	330	333	379	394
428	444	480	494	500	526	537	606
613	629	697	716	729	736	746	781
790	803	829	832	904	918	966	

Diecisiete mil							
001	035	046	067	086	088	798	101
224	239	260	329	333	338	395	416
480	507	513	632	717	743	764	806
839	901	904	930	967	977	995	

Diez y ocho mil							
022	028	035	050	068	076	134	235
253	255	291	332	339	365	386	387
401	421	425	428	432	441	478	504
538	591	611	614	642	672	689	709
731	831	885	912	939			

Diez y nueve mil							
005	027	039	051	053	105	132	155
164	176	189	199	240	269	323	335
395	424	436	437	483	579	615	636
637	690	736	787	830	864	869	884
957	959	963					

Veinte mil							
006	069	112	143	144	165	170	178
231	279	282	324	343	386	390	398
444	460	508	516	557	561	601	605
639	679	690	714	717	748	814	847
854	869	870	900	912	987	989	994

Veinte y un mil							
075	123	244	255	260	263	273	280
302	310	393	454	456	475	484	546
559	575	576	652	665	683	685	694
709	716	739	761	772	806	809	835
846	869	873	895	929	937	955	983

Veintidos mil							
084	133	138	163	180	184	260	271
276	292	326	347	385	407	422	429
441	601	631	654	656	659	674	695
701	773	775	813	821	854	866	872
937	948	965	980	982			

Veintitres mil							
038	046	065	071	093	139	171	201
916	260	335	341	368	402	403	429
166	476	491	494	513	554	570	571
179	602	632	643	699	700	758	778
320	828	982	896	909	910	933	949
962	991						

Veinticuatro mil							
001	003	016	045	073	075	086	211
247	330	351	395	410	414	444	456
458	473	516	616	633	683	703	718
732	736	741	758	779	782	813	874
904	931	938	966				

Veinticinco mil							
009	024	055	071	088	090	136	165
201	222	235	251	257	266	305	306
315	335	367	373	381	398	401	443
82	510	524	536	553	609	613	629
579	687	708	743	791	792	805	810
813	882	897	908	962	964	996	

Veinte y seis mil							
023	041	083	104	115	131	139	145
156	170	187	203	207	237	253	319
387	410	425	428	469	500	609	618
621	622	653	712	785	818	857	864
910	929	934	958	972	993		

Veinte y siete mil							
007	013	074	104	117	118	121	169
237	299	303	306	349	352	361	365
383	399	400	458	459	493	556	561
562	580	593	603	606	622	626	657
660	711	754	779	807	820	855	876
917	943	945	967	977			

Veintiocho mil							
034	084	100	101	128	177	178	

Una reyer'a

En la Ronda de Isasa y por cuestiones del oficio sostuvieron esta tarde reyer'ta los operarios del borno del Amparo José Lara González, de 17 años y Pedro Muñoz Polo, de la misma edad.

Los contendientes, acometieronse mutuamente, resultando el primero con hematoma en el parie al y temporal izquierdo y er siones, y el segundo con una herida en el pabellón de la ore a izquierda.

Ambos fueron asistidos en la Casa de Socorro, pasando después a la Comisaría.

Acerca de un suceso sangriento entre un matrimonio

Durante el día hemos hecho múltiples gestiones encaminadas al descubrimiento de un suceso sangriento desarrollado en el día de ayer, del que dábamos cuenta en nuestra anterior edición.

En los centros oficiales, donde lógicamente debiera tenerse noticias de lo ocurrido, se ignoraba en absoluto.

No obstante en nuestras gestiones particulares hemos sido más afortunados, asegurándonos por determinadas personas, que entre el industrial don Rafael Armenta, que habita en la plaza de San Lorenzo, y su esposa existían ciertos disgustos.

Parece ser que ayer regresó el señor Armenta a su casa en ocasión de que su esposa había ido a casa de sus padres, y al regresar ésta fué maltratada por el marido.

Entonces la mujer, haciendo uso de unas tijeras de costura que había sobre una mesa, asestó un golpe a su marido hiriéndole en el vientre.

Como anteriormente decimos tales noticias son de índole particular y las acogemos con la consiguiente reserva y solo a título de rumor, ya que como al han circulado.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

REPRESENTANTES

para la región Andaluza se necesitan introducidos en tiendas de tal, en especial colmados para la venta de artículos de reclamo. Importante comisión cobrada inmediatamente. Asunto de porvenir para representantes activos. Para detalles, escribir, EXCELSIOR, Pelayo, 62, Barcelona.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Telegramas del extranjero

Una entrevista

París 1.—El periódico "Le Temps", asegura que el secretario de Estado americano mister Huguet conferenció con Millerand y Poincaré, a quienes hizo ver que el problema de Francia tenía interesado vivamente al pueblo americano.

El tratado anglo-ruso

Londres 1.—Los rusos van a intentar un esfuerzo supremo para que la Conferencia anglo-rusa tenga algún resultado.

M. Toffe ha llegado a Londres, y se anuncia que Kamenef está también en camino. La llegada de Kamenef es significativa, puesto que representa el elemento moderno y se dice que está dispuesto a hacer concesiones para obtener los fondos que Rusia necesita.

Las cuentas con Rusia

Londres 1.—El jefe de la Delegación comercial soviética en esta capital, señor Rátowsky, ha rogado al señor Macdonald advierta a todos los establecimientos de crédito británicos que cualquier operación que éstos hicieren y resultare en oposición con la nueva legislación rusa o los intereses de Rusia será por su cuenta y riesgo.

Polonia.—El comunismo aumenta

Varsovia 1.—Ocupándose del aumento del comunismo en Polonia, la "Gazeta Warszawska" escribe: "La propaganda bolchevista hace progresos. La Rusia de los Soviets, que en los últimos años ha sufrido sumas considerables y la difícil situación económica actual, favorecen la propaganda, que explota el descontento de las masas obreras. Los obreros de tendencias nacionales se vuelven netamente hacia los partidos nacionales; los demócratas hacia el comunismo. Este se observa especialmente en los elementos radicales de la población polaca. Paralelamente a la consolidación de la opinión polaca, se efectúa también la de los elementos irreductiblemente enemigos del estado polaco. Al lado de Leninski y Krolivski vemos a los Talaieff, los Skizpa, los Cruick, los Wasynczyk, etcétera. No podemos asistir impasibles a este trabajo, debemos declararle una guerra de las más inexorables."

Reclutas de cuota

El plazo de admisión de alumnos en la Escuela Militar del Tiro Nacional termina el 31 del corriente.—El curso próximo empezará en los primeros días de Agosto.—Reclutas que han recibido el Certificado de aptitud en la referida Escuela, 1.617.—Horas de matrícula, de cuatro a seis.

SAN EULOGIO, 12

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley** USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Treinta mil							
002	058	098	199	203	206	215	226
272	295	388	416	506	558	567	631
633	639	643	652	699	759	791	803
804	810	838	895	973			
Treinta y un mil							
075	105	122	148	169	260	273	304
233	353	898	408	417	434	461	493
531	547	555	556	633	651	671	732
793	820	845	864	865	943	946	958
969							
Treinta y dos mil							
092	103	129	141	179	194	261	266
302	360	364	375	398	411	413	425
430	433	460	478	486	493	540	545
382	616	617	622	624	635	699	706
723	731	737	759	787	841	946	968
988	999						
Treinta y tres mil							
008	017	029	049	059	088	108	128
145	159	192	196	210	220	231	232
244	249	342	368	379	335	397	419
431	466	481	485	514	529	535	553
559	657	665	711	716	696	743	766
820	827	834	870	889	901	907	928
793	935	948	900	000			
Treinta y cuatro mil							
017	074	087	101	154	176	198	234
228	256	276	344	364	407	421	425
468	472	484	536	542	600	613	621
645	665	694	740	764	774	785	826
832	841	908	955	981	984		
Treinta y cinco mil							
073	085	170	172	184	256	263	346
347	384	390	427	438	456	580	603
649	657	689	704	743	786	807	830
857	868	886	914	934	974	984	
Treinta y seis mil							
003	040	070	084	090	100	112	145
151	161	269	297	331	437	455	478
537	552	574	593	607	617	649	654
668	685	695	707	774	781	802	819
823	825	831	834	849	922	924	953
976	998						
Treinta y siete mil							
041	045	078	089	190	195	198	214
248	276	288	320	339	340	353	374
511	550	581	596	612	613	618	662
663	679	701	715	758	773	776	781
804	815	847	863	865	877	820	892
894	966	977	937	999			
Treinta y ocho mil							
017	020	026	030	068	071	078	082
088	110	120	122	123	132	137	141
162	164	173	176	221	224	241	250
259	286	289	309	326	333	339	341
355	375	401	408	421	481	528	534
555	580	582	612	647	668	731	804
831	834	856	944	981			
Treinta y nueve mil							
020	037	094	206	207	209	291	360
369	414	418	051	456	562	064	570
588	683	695	700	720	726	757	759
774	779	804	818	861	867	881	921
940							
Cuarenta mil							
012	018	626	045	084	087	094	107
109	134	140	145	166	171	174	198
229	235	252	268	289	302	322	339
353	354	372	403	444	465	537	543
584	615	621	639	667	697	724	732
758	772	779	786	802	811	815	830
835	847	857	917	922	925	935	966
987							

EL CUENTO DE HOY

MARUXA

Fue una noche en que brillaban todas las estrellas.

En la santidad de un patio andaluz una mujer y un hombre en interesante coloquio oyen de vez en cuando las campanadas de la vecina torre del reloj que al lanzar la hora al espacio parece que su eco nos indica con la rapidez que avanzamos a nuestro tan fatal como inenarrable fin.

Ella es alta, rubia, de ojos negros que brillan no sabiendo si son el fulgor límpido del amor o el fuego lujurioso de la hembra en celo.

El, pequeñito, de ojos azules y tez blanca trata de leer en los ojos de la vampiresa algo que quiere y no llega a descubrir.

Maruxa, esta mujer mundana, sabe que ha ganado con sus mimos y sus fáciles palabras, la voluntad del joven y amparada en esta soberanía goza a veces fustigando, con su desprecio, los sentimientos de aquel angelote el que por toda protesta muestra unas lágrimas prontas a resbalar si en un momento la dominadora no las recogiese con sus labios rojos, ensangrentados, vampíricos...

Diríase que estas escenas venían a unificarse en más alto grado lo que en ella parecía capricho y en el amor sobrenatural.

Pero una vez más tenía que mostrarnos su verosimilitud aquel adagio que dice: "No hay mal ni bien, que cien años dure"; y he aquí que unas líneas rígidas a Maruxa motivaron una separación amistosa, pero que encendió en aquellos corazones el fuego del martirio.

Unas lágrimas de ella que cayeron en la abundante cabellera de él que sobre el pecho de la amada sollozaba, como un niño en el regazo de su madre, fue la despedida que cruzaron.

Transcurrieron los días, y cuando el sufrimiento ya había puesto su marca en el rostro de aquel joven, recibió éste una carta que la mueca de dolor que se reflejaba en su cara pálida, tornóse en franca alegría, a medida que leyó las líneas de aquella misiva.

"Mi niño: Estoy bien y en mi nueva residencia espero tu llegada que creo será pronto, pues arde en deseos de verte tu Maruxa".

Serena y callada la noche ha llegado. Allí en las alturas, la hija de Latona derrama su plateada luz, simulando al reflejarse en un lago cercano, densa lluvia de plata.

Rasgando la sombra de los campos y arrojando su silencio, un auto marcha veloz, conduciendo al joven que solo piensa en su Maruxa.

"Corre muchacho, vuela, corre más, huye"; así dice al conductor mientras alta en el mullido asiento, no sabemos si por razón de la velocidad o movido por el gran deseo que embarga y enaena todos sus sentidos.

Clava sus ojos en el fondo negro del

firmamento y su faz se contrae al ver como una estrella desprendiéndose de su sitio huye en rebotas, perdiéndose al parecer tras unas montañas negras que en la distancia nos muestran sus gigantescas jorobas.

"Ese es el amor, ha dicho, una estela de luz que se desvanece en el fondo negro de la nada".

Por unos minutos ha quedado pensativo y después reflejándose en su rostro la alegría, dice nuevamente al conductor: "Corre muchacho, vuela, corre más, huye".

Mientras el auto trépida con más fuerza, subiendo una empinada cuesta. Al llegar a la cumbre de esta, mira él a sus pies unas luces que reverberando están en la proximidad del cielo donde va conduciendo por sus pensamientos.

El auto se ha detenido en una plaza, y él desciende rápido, y tras de recorrer unas calles cortas y estrechas, llega ante la puerta de una casa que hace esquina, y como la viese abierta, penetra rápidamente mientras se dibuja en sus labios una sonrisa tenue.

Recorre algunos salones buscando algo que aún no ha encontrado. Llega ante una puerta que está tapada por una cortina blanca bordada de flores, y al ir a descorder ésta para penetrar en aquella habitación, ha llegado hasta él el ruido de un beso y unas palabras que no ha sabido comprender.

Su mano se ha detenido crispada apretando aquella cortina que cruje al desgarrarse, e indeciso como el ladrón que ha sido descubierto, queda inmóvil bajo el marco de la puerta, mientras de su boca sale un grito sordo, cual de fierza encadenada.

Allí, en aquella estancia, el joven mira a Maruxa, la vampiresa, la mujer del cabello de oro y ojos abismales, como sentada al lado de un hombre le brinda sus labios rojos cual si estuviesen ensangrentados, para que aquel, como así lo hace, beba en ellos la sangre lujuriosa e infame de aquella martirizadora que con tanta facilidad juega y despedaza los corazones.

Pálido, con los ojos inyectados en sangre y odio, cual un borracho que no puede sostenerse, aquel niño de ojos azules y tez demacrada, se aleja sujetándose en las paredes cual se arrastra el herido que quiere huir del sitio del peligro.

Sube al auto a la vez que ordena al conductor: ¡Vamos!

Mientras el auto se aleja turbando la

paz de los campos con su monótono tictac epidar una estrella se corre dejando tras sí una estela de luz que después se desvanece en el fondo negro de la nada.

¡Corre muchacho, vuela, corre más, huye, alejémonos de esa mujer que tan solo quiso mi corazón para clavar en él sus dientes de reptil."

Y mientras dice estas palabras, no pudiendo por más tiempo contener los sollozos, deja salir a sus ojos un raudal de lágrimas.

Cuando ya su pena raya en el paroxismo y más abundante, mana de sus ojos el llanto, aquel joven torturado horriblemente por los celos y fustigado por el dolor dice más con el corazón que con la boca.

¡Maruxa, Maruxa, por qué así has traicionado a quien aún en estos momentos quisiera estar llorando entre tus brazos

Fernando Félix

El público y LA VOZ

Capítulo de reclamaciones

El paseo de la Fuensanta

Los vecinos de aquel paraje, en atenta carta, nos manifiestan:

"Que los vecinos de la barriada que hay enclavada en la Cuesta de la Pólvora, suplican, una vez más, al señor alcalde, se digne dar las órdenes oportunas para que sea reparada dicha carretera, ya que el enorme tránsito de ganado y carruajes forman tales nubes de polvo que es imposible abrir puertas ni ventanas, y como el camión riega parte del llano y paseo de la Fuensanta no les cuesta trabajo reparar unos metros más allá, que es lo que nosotros pedimos: que se riegue la carretera que va al puente de Santa Matilde, siquiera hasta donde comprende la barriada antes dicha."

Trasladamos al señor alcalde este ruego, que consideramos de justicia.

ENTRE NIÑOS

Cuestionan y resulta un herido

Por cuestiones de oficio riñeron esta mañana Miguel de la Rosa Millán, de 10 años de edad, y Juan Peña Fernández, de 12, ambos dependientes de un café establecido en el Campo de la Verdad.

Juan le dió un golpe a su compañero, causándole una herida en la cabeza.

El niño Miguel de la Rosa pasó a la Casa de Socorro, donde el facultativo de guardia le apreció una herida contusa en la región occipital.

SE COMPRA

cera en rama y en panes en los almacenes de Manuel Casanova.

P. Colón, número 7

LOS DE BUEN HUMOR

Llega de Pedro Abad y está once horas de "juerga"

Y luego no paga a nadie. Protagonista de esta película: Don Antonio Rojas García, con su apodo de El Machaco. Natural y vecino de Pedro Abad, domiciliado en la calle de Alfonso XII, y labrador de profesión.

El Machaco tomó el tren y llegó a Córdoba para divertirse. Hasta aquí nos parece muy bien. En Pedro Abad no hay elementos de diversión como en Córdoba. Aquí hay yntas, y "jazz band", y se puede bailar esta tontería que se llama "La Java".

Mucho gusto don Antonio Rojas. Quedamos, pues, en que El Machaco por el apellido-guapisimo, por el apodo y por ue ha nacido así, es más flamenco que un pallo de dientes de trás de la oreja.

Pero... El Machaco se va a la pró ima parada de carruajes, toma el vehículo de Pedro Prete (un apellido evocador, y le dice con aire mundano:

—¡A "La Primera"! Y ya está en La Primera. Juanito Domínguez, el simpático dueño de la popular venta no ale na a, le arrima la primera botella. Y El Machaco sigue en plan.

—Yenga otra de la misma. Y otra. ¡Y que se muera el que no pueda...! Luego llama al tocador de "jondo" Alfonso El Cordobés y a otro llamado Nicolás que se canta por "tarantas" como naide.

Y ya e tá armado el plan. Pero... El coche llega once horas en la puerta; el auriga ha desabizado el sueño seis veces. El Cordobés toca la guitarra al revés, y Nicolás en lugar de "tarantas" dibuja el cante gregoriano.

Llega la hora más seria: la de pagar. Aquí todo el mundo "palma".

¡La tela"! Y el Machaco se registra los bolsillos, llena la mesa de papeles, se ríe luego y dice como si tal cosa:

—¡Señores, yo carezco de recursos...

En la Comisaría hemos visto una partida con más folios que el expediente Picasso.

Son cuatro los denunciants Juanito que pide cerca del billete, El Cordobés que solicita una guitarra nueva y más de 50 pesetas, el de las "tarantas" que también pide, pero por señas porque se ha quedado sin voz, y el cochero ret. l que ha de cobrar once horas.

Y don Antonio Rojas es labrador de profesión, según ha declarado.

Mala cosa. Lo vemos con un arriate, si acaso...

Sáiz y Martínez
Almacenistas importadores de café
CÓRDOBA

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 1 de Agosto.—Santos Pedro y Vincula. Los Siete Hermanos Macabeos, mártires.

Santoral y cultos de mañana

Día 2.—Sábado. Santos Alonso María de Ligorio, obispo, confesor y doctor, Esteban I, papa y mártir.

Fiesta de la Porciúncula.—En la Orden de San Francisco se celebra en este día la dedicación de su primera iglesia bajo el título de Nuestra Señora de los Angeles, en memoria de la célebre indulgencia que alcanzó de Cristo el seráfico Padre fundador de aquella. Encontrándose San Francisco una noche en oración muy fervorosa pidiendo por la salvación de los pecadores, se le apareció un ángel y le dijo que fuese a la iglesia, donde vio a Jesucristo sentado en un brillante solio y a su Madre colocada a su mano derecha, acompañados de muchos cortesanos del Cielo. Maravillado el Santo, postróse en tierra adorando humildemente aquellas soberanas Maestades. Llamando a Cristo, le dijo: ¿que le pidie a cuanto quisiese para la salvación de los pecadores? Cobró aliento el Santo con las palabras del Señor, y le suplicó que se dignase conceder una indulgencia plenaria y perdón de todos los pecados a cuantos confesados y contritos visitasen aquella iglesia poniendo por intercesora a la Virgen Santísima. Cristo concedió a San Francisco lo que le pedía, y le encargó que visitase a su Vicario en la tierra, el Papa Honorato III, y que de parte suya le pidiese la institución de dicha indulgencia; el cual, precediendo algunas maravillas, la confirmó el año 1224. Esta indulgencia es conocida con el nombre de Porciúncula, y se concede visitando, después de comulgar, desde las dos de la tarde del 1.º de Agosto hasta la puesta del sol del día 2, cualquier iglesia de la Orden de San Francisco.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Tercer día de turno en la iglesia de San Andrés. De ocho a doce y de cuatro a ocho cada día.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Cultos

Jubileo de la Porciúncula.—En las iglesias franciscanas de Córdoba, que son ambos conventos de Capuchinos y Capuchinas, y la de Santa Cruz, Santa Isabel de los Angeles y Terciarias de San Pedro Alcántara, se puede ganar las indulgencias propias del Jubileo de la Porciúncula, tantas cuantas veces se visitaren hasta las doce de la noche.

En estos templos conventuales habrá fiestas y misas cantadas en honor de la Virgen de los Angeles.

En Capuchinas a las siete.—En San Pedro Alcántara, a las nueve treinta.

Otros cultos

En el Convento de San Agustín.—Solemne Triduo a Santo Domingo de Guzmán.—Por la mañana, a las ocho y media, misa cantada.—Por la tarde, a las ocho, ejercicios con sermón a cargo de un Padre Domini o.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes Rute

Telas blancas

Nuestro artículo de la casa Alonso irado tiene el gusto de ofrecer a su num rosa y clientela, y que se propone vender en relación con su sistema, o sea ganar poco para vender mucho.

Alonso XIII y Diego León

Arrendamiento

Desde el día se hace de un departamento para vivienda y local para almacenes, calle Pedro López, número 13. En la misma darán razón de cuatro a seis de la tarde.

De ser usted de icado en sus compras de frutas naturales y confituras, comprélas o encárguelas a la Contería Victoria, ella resolverá su problema. Para esta semana hay piñas de América, peritos y amendronas, fruta natural. Glaceados mar a francesa.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés.

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.
arera de las Ollerías, sin número. Teléfono, 645—Córdoba

La cruzada de la cultura

"Y, sin embargo, cultura, educación, serían en España todo, porque lo demás es nada. — José Ortega y Gasset. — "El So".

Así escribía, hace muy pocos días, el pensador en uno de los análisis que, de la vida política española, viene haciendo.

Y para ese — que nos sirve de distico — añade, refiriéndose a la campaña emprendida al dicho objeto por otro pensador español: "Todos debíamos envolvernos en la cruzada de Maetz".

Pero al mismo tiempo Ortega y Gasset teme que esa predicación de la cruzada contra la incultura no encuentre, como siempre sucede, eco en el apasionamiento de café del pueblo español.

Nosotros seguimos, en esta glosa; ¡químpro a esto! No es en el café, ni en otros lugares de tertulia donde se labra un ideal.

Las reuniones, lo colectivo es a rorío y compuesto, jamás norma componente. La masa común, la sociedad, el pueblo, no es más que el vaso donde precipita el reactivo.

Este hay que extraerlo puro de su propio cuerpo.

¿Quiénes son éste, aquí, sino los interesados en el noble fin de su vida profesional en su misión de enseñanza e investigación de las ideas puras?

Ahí es donde deben incubarse — repetimos en el más dignificador interés de vida — el germen ideal que es preciso para precipitar las multitudes.

No será la pasión ni el sentimiento, como en los credos políticos o religiosos, sentarios, no; pero precisamente esto es su nuevo y más elevado valor humano.

El orden ascensional en que el hombre se ha manifestado y manifiesta es siempre el mismo: instinto, sentimiento, idea.

Esta última es la más pura abstracción posible del ser humano.

El primer orden animal la oscurece; el segundo la enerva, y ambos subtratos la tienen siempre en resbaladiza estabilidad, y postpuesta, en grado dominante y general.

Por ello los ideales aparecen siempre en la actuación humana sostenidos en algún plinto irracional, por recuciones, prevaricaciones, y cuando alumbrado el orden inteligente, la idea por la idea, que la como en un paraíso de inactiva frialdad.

Este es el inconveniente de inapasionamiento general por el problema de la cultura, que escribe Ortega y Gasset.

Bien está. Pero no creemos que jamás se pida cultura como siempre, y hoy mismo sucede, se pide pan y bienestar.

Porque la fisiología humana exige su necesidad; la psiquis vibra, sin remedio, en las sensaciones, y el cuerpo y el espíritu, que no están fuera del dominio absoluto de esas actuaciones no tiene idea volitiva sino para ellas, no pueden aspirar a más.

Así los individuos y clases sociales que no pueden llegar a una mayoría de edad inteligente, no demandan, exigentemente, cultura.

Son, y serán, muchos los que han de permanecer en una infancia del saber y sin más deseo, para vivir, que el de "aprovechar" lo que otros han podido saber idealizar.

A estos últimos corresponde siempre el deber y el obrar en el sentido de la cultura.

El individuo y todos sus componentes sociales, pide siempre y primero el tener y el poder; poco le importa el saber sin concomitancias. He aquí que siempre se está alambicando lo que sirve y lo que no sirve para triunfar.

Las multitudes se apasionan con las banderas políticas que les ofrecen panaceas materiales, inmediatas, y las de a al fresco el oír hablar de culturas, que no necesitan, en turbamulta, realizar.

El pueblo en su instinto vital no atiende, en su conjunto, ni desea, ni pide, sino lo que va creando una necesidad.

Aquí la teoría genérica de que la función crea al órgano y éste a su vez la perfecciona.

Al órgano de la cultura — la mayor selección humana — corresponderá, pues, de hecho, deber y derecho, preocuparse de su digna misión y existencia.

Todo el profesorado — como un sindicato profesional — el de instrucción pri-

maria, el de Segunda enseñanza y el de las Facultades universitarias, debe ormar el frente único de la lucha ideal.

Como el propio individuo, en sus instantos, ha de encontrar la resistencia social de los vulgares intereses materialistas.

Bueno va ya en España "Al César lo que es del César... etc."

Dése a la inteligencia holgados lugares y posibles.

No ha muchos días insertaban estas columnas de LA VOZ una horrorosa estadística de analfabetismo.

No se saben las heregias que las enseñanzas superiores están sufriendo.

Cuando se va a formar entre los catedráticos españoles esa "Orden de Predicadores" — que en sentido equivalente ha preconizado Noel — para tratar de abrir de par en par la gran puerta de la Cultura, hoy en rendija, oscura y entelarañada.

O. tavió Nogales.

"EL TRIUNFO"

Restaurant Castro

Servicio a la carta y por cubiertos

Vinos finos de Moriles. Especialidad Vino Triunfo, el mejor de los vinos cordobeses, precio 3 pesetas botella. Selectas y variadas tapas. Cubiertos especiales a 3 pesetas, tres platos a elegir en lista, pan postres y media botella vino tinto. — Servicio a domicilio sin aumento de precio.

"El Triunfo" Teléfono 644

Banco Popular de Córdoba

Sociedad Cooperativa de Crédito
Domicilio social: Gran Capitán, 36
CÓRDOBA

Construcciones de casas baratas

Se solicitan agencias. Tratar de cinco a siete de la tarde

SE ARRIENDA y TRASPASA desde EL DIA

por cesación de negocio

el local y existencias del Establecimiento de

D. Francisco Castillo Alés

situado en la calle Rodríguez Marín, 5 (antes Espartería), con estanterías, mostradores, escaparates e instalación eléctrica.

Para tratar con dicho señor, de nueve a una y de cuatro a ocho.

Vinos, Coñac y Anisados

Azúcares estuchados

José López de la Manzanara

Almacenista
Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"
Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase. — CÓRDOBA.

El fenómeno astronómico de agosto

La mayor aproximación a la tierra del planeta Marte, que sucedería del 21 al 22 de Agosto próximo, será motivo de que alcance su mayor brillo en dicho tiempo.

El planeta Marte es desde el 14 de abril estrella vespertina y lo será en el resto del año.

El brillo máximo de este planeta, de mayor órbita que la de la tierra, comenzará a verse, seis días después del eclipse total de la Luna que habrá en el plenilunio de agosto.

De los descubrimientos astronómicos correspondientes a este planeta que se distingue a la simple vista por su color rojizo sombrío, daremos los siguientes en orden cronológico:

1666.—Rotación de Marte por Casini.

1864.—Período de la rotación de Marte por Kaiser.

1877.—Los canales de Marte por Schiaparelli.

1877.—Oposición de Marte y paralaje solar por Gil.

1883.—Período de rotación de Marte por Eshuyzen.

Sin duda los astrónomos cordobeses Vázquez Aroca, Luque Morúa y otros se prepararán para estudiar este acontecimiento celeste.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato; comprúballo y verás como no es cierto.

MILITARES

Posición

Se ha posesionado nuevamente del mando de la Capitanía general de la región, el infante don Carlos de Borbón.

De viaje

Marchó a San Sebastián el capitán de Artillería don Gonzalo Rodríguez; a Peñarroya el capellán del regimiento de la Reina, don Antonio Anula; a Porcuna el teniente de infantería don Luis Alguacil, y a Málaga el capitán de caballería don Fernando Correa.

Aviso

La Junta directiva del Circulo de la Amistad, tiene el honor de comunicar a los señores socios que el sábado 2 de agosto próximo a las once de la noche celebrará una verbena-baile con motivo de la visita a nuestra ciudad de los señores Profesores, Alumnos y Alumnas del Instituto de las Españas de los Estados Unidos, rogando a las señoras y señoritas, asistan con mantón de Manila y flores en la cabeza.

Sección de Primera enseñanza

Títulos

En esta Sección Administrativa se han recibido los títulos de licenciados en Medicina expedidos por la Universidad de Granada a favor de los vecinos de Aguilar don Manuel y don Rafael Jurado López.

Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Venta al por mayor y menor.—La clase segunda se vende al peso,

Plaza de San Nicolás, 16.—CÓRDOBA

352 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

sacerdote, y le pidió se absolviese de sus pecados. El sacerdote le respondió que él no podía hacerlo, si él no se desdecía públicamente, confesando haber ofendido a su Dios.

El lo dejó de hacer, por la vergüenza que tuvo para desdecirse, y así se lo llevó el Diablo, y estará allí, harto arrepentido por no haberlo hecho.

Este fin tuvo el desdichado Don Solimán, del Po.º.

CAPITULO XXXVI

Caso especial que sucedió al Licenciado de Calmaestra.

Yo os contaré, dice Colodro, otro caso, harto particular y lastimoso, que sucedió en Córdoba, y fué de esta suerte.

Estaba en Córdoba un Licenciado que se cec a Calmaestra, natural de la villa de Arjona. Era Letrado de la Inquisición y del Fisco. Era rico y discreto, y de una condición de un ángel.

Su mujer de éste se llamaba Doña Marina de Barrios, harto hermosa y discreta. Eran amados y queridos de toda la ciudad, por su bondad y nobleza. Dios les dió seis hijos, con que vivían con el gusto que se puede desear.

Estando en este estado, dos señoras hermanas, de lo principal de Córdoba, aunque pobres, vivían pared y medio del dicho Licenciado Calmaestra.

Trabaron con toda su casa tanta amistad, que era más que parentesco. Pararon esta amistad y

BIBLIOTECA DE LA VOZ

349

nen en Marruecos, confesando a unos, y a otros sacramentando, y acomodando los rescates a otros.

En esta ocasión y santa ocupación, se entretuvo e te santo religioso, y las veces que hablaba con don Solimán, trataban de Córdoba y de sus parientes y amigos y de todo le daba cuenta como hijo de la patria.

No se olvidaba el santo fraile en estas ocasiones de rogarle se convirtiese a Dios, dándole palabra de alcanzarle perdón del Rey y del Papa; y de Su Majestad le prometía grandes mercedes, atribuyendo todos a su poca edad y experiencia el yerro que había hecho.

Contábale muchos empleos, así de la Escritura como de nuestros tiempos, y todo lo escuchaba con gusto, pero al cabo de rato salió con decir: "Si el Rey me hace mercedes, y el Santo Padre me perdona, dejarán por eso, de decir, éste es el que renegó, Padre. Deje esas pláticas, que va no tiene remedio."

Al fin, pasóse el tiempo que estaba apiazado, y algo o'endido don Solimán de las persuasiones y ruegos del fraile, por vengarse de él, lo prendió y metió en una mazmorra, a donde no sabía si era de noche o de día, y así lo tuvo, hasta que vino el dinero, sin bastar con el renegado de Solimán todos los ruegos del mundo para sacarlo de la mazmorra.

Al fin salió de ella el santo fraile, muy conten-

POR LOS PUEBLOS

Una joven ahogada

La guardia civil de Valsequillo da cuenta de que en ocasión de hallarse extrayendo agua del pozo llamado "La Voluntad", distante unos cuatrocientos metros de aquel pueblo, la joven de 25 años Encarnación Marquina Mohedano, cayó al fondo del mismo, que carece de brocal, pereciendo ahogada.

El juzgado municipal de dicho pueblo ordenó la extracción del cadáver y su conducción al cementerio.

Por insultos y amenazas

En la aldea de Sileras (Almedinilla), ha sido detenido José Jiménez Pérez, el cual injurió y amenazó a su vecino José Bermúdez Arjona.

El detenido quedó a disposición del juez municipal de Almedinilla.

Rescate de cerdos

En el sitio conocido por "El Calvario", del término de Castro del Río, han aparecido ocho cerdos que hace varios días le fueron hurtados del cortijo "La Ratoza" al vecino de Espejo Amador Luque Navarro, al que le fueron entregados en depósito provisional, dándose cuenta al juzgado correspondiente.

Por blasfemo

La benemérita de Montoro ha denunciado a aquel juzgado municipal al vecino Martín Calero Serrano, por blasfemar públicamente y amenazar a un hermano suyo llamado Antonio.

Rapto

Participa la guardia civil de Nueva Carteya que de la finca denominada

"Dehesilla del Toril", del término de Cabra, ha sido raptada la joven Josefa Cantero Romero, por Blas Jiménez Manzano.

La benemérita comenzó a practicar diligencias consiguiendo detener a ambos en la finca "Malos Pasos", del mismo término de Cabra.

Ambos ingresaron en la cárcel a disposición del juez del partido.

Detenciones

A requerimiento del juez municipal de Cabra han sido detenidos Juana Carmona Alcánara y Eduardo Ochoa Cobos, los cuales hacen vida marital y maltrataron al marido de Juana, Rafael Arvalo Corpas, causándole varias lesiones leves en la cabeza.

También le fué intervenida a Ochoa una escopeta, con la que amenazó a Rafael.

Los detenidos quedaron a disposición del juez reclamante.

Herido por una caballería

En el sitio llamado "Llanete de la Fuente", en Encinas Reales, fué herido por una coza de una caballería, el vecino de dicho pueblo Antonio Doblado Guerrero, de 30 años.

Este resultó con una herida en el maxilar inferior izquierdo, con pérdida de un diente, y otra herida en la región occipital, calificadas ambas de pronóstico reservado.

El dueño de la caballería Antonio Rando López, vecino de Alaurín (Málaga), dióse a la fuga, incautándose la benemérita de dicha caballería, y con el atestado instruido, quedó a disposición del juzgado el referido animal.

HACIENDA

Para los para mañana Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán mañana efectivos los libramientos expedidos a favor de los señores siguientes:

Don Baldomero León, doña Consolación Iglesias, don José García, don Rafael Reina, don Rafael Vázquez, don Salvador León, don Maximiliano Rodríguez, don Ramón Medina, don Emilio López, jefe de Telégrafos, administrador de Correos, don Francisco López, don Protasio G. Salmerón, don Ernesto Muñoz, sociedad de Peñarroya, don Francisco García, don José Losada, don León Rodríguez, don Manuel Gómez, don Antonio Ruiz, don Miguel Sánchez, depositario pagador, Picardo y López y Sociedad Mengemor.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Fotografías de noche

Julio César.—San Pablo, 2

Se reñata de noche, al objeto de facilitar a la clientela toda comodidad y evitar pasen el calor que durante el día reina.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

to por haber padecido algo por la fé, aunque muy indignado contra aquel hereje.

Vino a Córdoba y dió aviso a aquel Santo Tribunal de la Inquisición de la obstinación de aquel maldito renegado.

Hizo este Santo Oficio sus diligencias, notificándole por tres veces que se volviese a su Dios y Santa Ley, y viendo que no quería, pronunciaron su sentencia, que fuese quemada su estatua, con el mismo traje que allá traía, y así se hizo el año 1584, en un auto, adonde le llevaron la sentencia, y que fuese quemado.

Fué cosa muy lastimosa lo que sin lo esta a renta toda la ciudad, como tan católica, viendo un hijo suyo y de tantas esperanzas, echado al fuego, con afrenta y deshonor de todos sus parientes.

En este día noté que todos a una vez, disculpaban a este moro en lo que había hecho, por tener el medio camino andado, como dijimos, por ser hijo de una morisca (que esta maldita canalla, jamás ha probado bien en España), y, en confirmación de esto, contaré un caso que contó un Padre de la Compañía, que se lo oí yo, y fué así: Viviendo en la ciudad de Granada, conoció un caballero de los principales de ella, que le habría criado una morisca desde niño, y en lo que dicen, que lo que en la boca se mama en la mortaja se pierde, se verificó en este caballero, y fué que siendo ya grandecito, le dieron a comer tocino, como se usa en aque-

lla tierra, pues deste año con él los muchachos, y al punto lo echó del cuerpo, y todas las demás veces que se le daban, sucedía lo mismo. Al fin, siendo ya grande le reprendió este Padre sabiendo lo que pasaba, y el caballero le respondió con juramento, que le sabía cuando lo comía, como almendras, pero que, en entrando en el estómago, se le revolían con él las entrañas, y sin ser en su mano, lo lanzaba luego y así se quejó de sus padres, porque lo habían dado a criar a la morisca, de donde le venía su trabajo.

Al fin, por dar fin a esta historia, yo conocí y traté a su padre de Solimán, que se decía el Licenciado del Pozo, y a dos hermanas, monjas en Santa María de las Dueñas, y puedo afirmar que no se ha hecho sentimiento igual al que hicieron estas religiosas, rogando a Dios, con muchos ayunos y asperezas, le trocase el corazón a su hermano.

Lo mismo hacía el padre, con otros muchos parientes y amigos, pero a todo se hizo sordo el maldito renegado hijo.

Estando yo en Cádiz, supe de un mercader que venía de Marruecos, como Solimán era alcaide de una ciudad, y me dijo que él había ido algunas veces a pedirle limosna a los pobres cautivos, y que siempre se la dió con larga mano, y que sentía bien de la fe, pero que poco le prestaba esto, pues tenemos obligación de protestarla y morir por ella.

Dícese que cuando quiso morir, hizo llamar un

GOBIERNO CIVIL

Fenecidos
Por el gobernador civil han sido declarados nulos y fenecidos los registros mineros "Decisión" e "Infierno", en el término de Fuente Obejuna.

Pasaportes
Se han expedido pasaportes para marchar a Nueva York al vecino de Belmez don José León Fernández, y para Portugal, Francia, Alemania e Italia al vecino de Baena don Juan Ariza Frias.

No i la la
Por el gobernador ha sido autorizada la celebración de una corrida nocturna de novillos el día 2 del actual.

Licencias de caza
Les han sido expedidas licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Antonio Serrano Rodríguez, don Tomás Acedo Morilla y don Carlos Critiz Espejo, de Córdoba; don Valentín Bravo Troyano, de Espiel; don José Guzmán Serrano, de Posadas; y don Manuel Campa Camacho, don Agustín Fosales García, don Ezequiel Parraga Luna, don Pablo Cano García y don Antonio Parraga Crtuño, de Baena.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL MEIRO. Casa Central Mármol de Pañuelos, 2. Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes., 29 y 31

Sucesos y denuncias

Incendio
La guardia civil de Cerro Muriano da cuenta de un incendio ocurrido en la finca "Mestas", de Obejo, siendo pasto de las llamas como unas ochenta fanegas de trigo que había en la era, de la propiedad de Tomás Migallón González.

Las pérdidas se calculan en 1.260 pesetas.

La benemérita ha detenido a Tomás y a un hijo suyo llamado José, por haber incurrido en varias contradicciones poniéndolos a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Derecha de esa capital.

Detención de una gitana
La pareja de requisitoria de esta capital, compuesta por los guardias Rafael Ruiz Salido y Luis Rubio Estévez, han detenido a la gitana Rosario Salguero Flores, que estaba reclamando por los juzgados de Córdoba y Posadas.

**Automóviles, Camiones,
Piezas legítimas Ford**

Luis Lejal

Garaje Central

Córdoba

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 27 de Julio al 2 de Agosto.
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 3'17 de a 3'21.—Terneras 3,50 a 0,00: Lanar y cabrío: de 1'97 a 2'00
Precios de cotización del 28 de Julio, hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'70 pesetas.—Id. sin id., 4'2.—Ternera con hueso, 4'10.—Id. sin id., 5'0.—Machos, 2'70.

AVISO A LOS CARGADORES

Don Celestino Echevarria, representante en Málaga de la Compañía Naviera "Ibarra y Compañía de Sevilla", comunica a los señores cargadores que a partir de esta semana, el rápido para Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, saldrá de dicho puerto los jueves por la tarde y no los sábados como lo hacía hasta esta fecha.

LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCIÓN, NÚM. 27

Remington



El modelo número 12 ¡¡NO SE OYE!! al escribir.

La REMINGTON Portatil NO TIENE RIVAL

Sucursal en Córdoba, CONCEPCIÓN, 16.--Pídanse catálogos.

Oficinas: Gran Capitán, 24. bajo derecha.

Información telefónica

Consejo del Directorio; aprobación de varios asuntos de trámite.--Primo de Rivera en Oviedo.--Han sido libertados los toreros Facultades, Valencia II y Fuentes Bejarano, originando este hecho la dimisión del delegado gubernativo de Inca.--Una licencia de tres meses al ex-alcalde de Barcelona.

("De la Agencia Febus") De Madrid

Madrid 1, de las 15 a las 19 t.

Consejo del Directorio

A las once y media quedaron reunidos en la presidencia los generales que forman el Directorio militar.

El Consejo terminó a las dos menos cuarto, dando el general Vallespinosa la siguiente referencia oficial:

"Al Consejo ha asistido como subsecretario interino de Gobernación, el director general de Administración local, señor Calvo Sotelo, llevando a la aprobación del Directorio e pendientes de segregación de términos municipales para la constitución de municipios independientes. Los e pendientes lle a los son dos o tres y todos ellos fueron aprobados, pues lle aban el dictamen de la Diputación provincial y del Consejo de Estado.

También se dió lectura de un telegrama del presidente, hablando especialmente de su viaje al Ferrol y del entusiasmo con que fue acogida su presencia.

De Africa, nada hemos hablado; ya se habrá visto en el último parte oficial que no hay ninguna novedad.

Terminó diciendo que la marejada iba calmando.

Reunión del Consejo de la Economía nacional

Fuó la presidencia del general don Severo Gómez, vocal de Estadística del Consejo de la Economía nacional, se reunió este organismo para distribuir los servicios a que alude el Real decreto de constitución. Hizo la presentación del presidente de la sección el vicepresidente señor Castell.

Importante concurso de tiro

La representación Nacional de Tiro de Santander ha organizado un programa, en cuyo concurso formarán parte los equipos militares de Francia, Portugal, Italia y España.

Los deportes en Guipúzcoa

El circuito Lyon se correrá hoy y mañana con el gran premio de Europa y el gran premio del Turismo del Círculo A. S. E. F.

Concurrirán importantísimos deportistas. Uno de los más caracterizados que habían inscrito, por motivos de salud se verá obligado a no tomar parte a consecuencia del accidente sufrido en Alía.

También el señor Calamano se verá obligado a guardar un año de reposo.

Para el ingreso en el nuevo régimen ferroviario

En la reunión del consejo de administración de la Compañía de M. Z. A. se acordó convocar para el 22 de Septiembre próximo a junta general extraordinaria para deliberar sobre la sumisión de la Compañía al nuevo régimen ferroviario.

El consejo de administración ha recomendado desde luego a sus accionistas que acepten el nuevo régimen.

Esta actitud servirá sin duda de norma a las demás empresas ferroviarias para su ingreso en el nuevo régimen.

Don Froilán Manjares en España

El famoso hispanoamericano don Froilán Manjares, diputado de la Cámara de Méjico y exgobernador general del Estado de Puebla, ha llegado a esta corte, teniendo por objeto este viaje estudiar de cerca los problemas vitales que interesan a las principales capitales de Europa.

Ferrocarril Avila-Salamanca

En el ministerio de Fomento se ha recibido un telegrama del ingeniero encargado del ferrocarril Avila-Salamanca, dando cuenta de haberse abierto al servicio público el trozo de ferrocarril de Peñaranda a San Pedro.

El nuevo trozo lo constituyen 35 kilómetros por donde ya ha circulado el primer tren.

Una licencia de tres meses

Se ha concedido tres meses de licencia para Alhama de Aragón, Arenys de Mar y Francia, al teniente coronel de F. M. don Fernando Alvarez de la Campa, ex-alcalde de Barcelona.

Palacio Valdés mejorado

El aplaudido novelista don Armándo Palacio Valdés continúa mejorando notablemente, hasta el punto de haber sido autorizado por los médicos para tomar algunos alimentos.

Un joven desaparecido

Doña Visitación Almenbro, comicialda en la Travesía de San Lorenzo 9, ha denunciado que un hijo suyo llamado Miguel Villaseca, de 16 años, ha desaparecido de su hogar.

Nacional chico ha mejorado

Por informe del doctor Villa se sabe que Nacional chico se encuentra muy mejorado, presentando las heridas muy buen aspecto, habiendo sido autorizado para tomar algunos alimentos, dentro de breves días abandonará el lecho.

Desde luego el doctor Villa asegura que el torero no podrá actuar hasta pasado un mes.

Sumario abierto

Con referencia a la noticia que hace unos días adelantaban acerca de una denuncia presentada en el juzgado por capación de bienes por don Eduardo Vidal, el sumario continúa abierto.

De Provincias

BADAJOS

Ahogados por imprudencia

Mérida 1.—Antonio Pardo y Diego González, naturales de Fuente de Maestre, marcharon al río Guadaira y en el sitio conocido por La Higuerilla se tiraron a bañarse, pereciendo los dos ahogados a los pocos momentos, dada la profundidad que por esta parte lleva el río.

BARCELONA

La actuación del juzgado

Barcelona 1.—En la cárcel se constituyó el juez instructor del distrito de la Audiencia para notificar a los detenidos por la esta a de trescientas mil pesetas, la ratificación del auto de prisión.

Uno de los procesados sábese que se negó rotundamente a firmar la notificación, alegando que el juez instructor carecía de autoridad para dictar ratificación de prisión. Se requirió a dos testigos que firmaron por el procesado la notificación.

Se decía también en el palacio de Justicia que el juzgado tal vez dicte otro auto de procesamiento por desobediencia contra uno de los ex-diputados detenidos.

Hoy prestó declaración durante dos horas, el marqués de Oderdola, a cuya diligencia se le concede e traordinaria importancia.

Firmado por un procurador se ha presentado un escrito pidiendo la reforma del auto de procesamiento contra el abogado y ex-diputado jaimista don Mariano Bordas.

BALEARES

Dimisión del delegado gubernativo

Palma de Mallorca 1.—Ha dimitido con carácter irrevocable el delegado gubernativo de Inca, capitán de Caballería señor González Moro, por entender que se le ha de ado, con la libertad de los toreros, en situación poco airosa.

También se asegura que el Ayuntamiento de Inca dimitirá en pleno.

Literiados los tres toreros de enidos

Palma de Mallorca 1.—A las cuatro de esta madrugada llegaron en camión procedentes de Inca, los toreros Facul-

tades, Valencia II y Fuentes Bejarano, con sus respectivas cuadrillas.

Venían custodiados por la guardia civil, y hubo necesidad de enviar de la capital el camión, porque en Inca se negaron a facilitar ninguna clase de vehículos.

Quedaron detenidos en el cuartel del Carmen a disposición de la autoridad militar, y esta mañana se les recibió declaración en Capitanía general, y como de los hechos ocurridos no existen motivos para estar detenidos preventivamente, fueron puestos en libertad, cumpliendo órdenes de Gobernación.

CADIZ

Un representante del fut-bol que se fuga

Algeciras 1.—En Gibraltar se ha fugado el representante del Club Náutico de Alicante con los fondos recaudados en la excursión.

Los futbolistas se han quedado sin una peseta y sin poder pagar el hotel.

A las fiestas colombianas

Cádiz 1.—A las nueve de la mañana zarpó con rumbo a Huelva el crucero "Cataluña" llevando a bordo al comandante general del apostadero, para asistir a las fiestas colombianas. Se le tributó una entusiasta despedida.

CORUÑA

Visita de Primo de Rivera al arsenal militar

El Ferrol 1.—El general Primo de Rivera en su visita al arsenal militar anunció al vicealmirante Llois la reparación y ampliación del dique La Campana, cuyo coste ascenderá a 800.000 pesetas, para que en él puedan varar cruceros del tipo "Elas de Leso".

Salida para Oviedo

El Ferrol 1.—A las siete y media de esta mañana el general Primo de Rivera, con el general Martínez Anido, marchó en automóvil a Oviedo.

Martínez Anido anunció que volvería a hacer otra visita, acompañando del director general de Sanidad, a las estaciones sanitarias de Galicia.

GRANADA

Un atraco simulado

Granada 1.—Acerca del atraco a un empleado de la Casa Singer se asegura que ha sido un simulacro del mismo, por la falta del dinero.

La policía ha reunido los datos suficientes para comprobar que dicho sujeto adivinaba una situación bastante precaria.

En vista de esta superchería el juzgado militar se inhibirá en favor del civil.

Contra la subida de la patata

Granada 1.—El gobernador civil, en vista de haber sido aumentado el precio de la patata en cinco céntimos, ha amenazado a los exportadores de este artículo a cerrarles por completo la exportación.

Zamora gitana

Granada 1.—Anoche se promovió un formidable escándalo entre la gente ca-

ñí, teniendo necesidad de intervenir la policía, resultado varios gitanos con algunas contusiones; el motivo de la reyerta lo originó el trato de una caballería.

LERIDA

El valle de Arán inundado

Lerida 1.—A causa de los tremendos temporales de estos días, está incomunicado por completo el valle de Arán. Por desprendimiento de tierras, la carretera de Balaguer a la frontera francesa está totalmente interceptada.

MÁLAGA

Repatriación de soldados

Málaga 1.—En el vapor correo de Melilla llegó el grupo de soldados de cazadores de Treviño.

Lo componen un jefe, ocho oficiales, nueve clases y 126 soldados y se dirigen a Villafranca del Panadís.

El pan y la carne suben de precio

Málaga 1.—El alcalde ha accedido a la solicitud de los panaderos y tableros de aumentar el precio del pan y la carne en cinco y cincuenta céntimos en kilá a otros artículos.

MURCIA

Niña arrollada por el tren

Murcia 1.—Cerca de la estación de Cieza el tren descendente número 5 arrolló y mató a la niña de cuatro años Esperanza López que iba acompañada de su madre, siendo arrollada en el momento de separarse de ella.

POVIEDRA

Lo roban y lo echan al mar después

Vigo 1.—Benito Rodríguez se hallaba recostado en el malecón cuando se le acercaron dos individuos que le sujetaron, arrebatándole 325 pesetas.

Cometido el robo le maltrataron y arrojaron al mar.

A las voces de auxilio de Benito acudió un botero que pudo extraerle con vida.

VALENCIA

Inauguración de un monumento

Valencia 1.—Anoche se inauguró con toda solemnidad el monumento erigido al poeta y periodista don Teodoro Llorente. Se dió lectura a una interesante carta del cardenal Benlloch, y el cronista de la provincia dió lectura a un delicado y sentido soneto alusivo al acto que se celebraba.

ZARAGOZA

A la memoria del maestro Bretón

Zaragoza 1.—En el "Saturno Parque" se organizó anoche una velada conmemorativa a la memoria del maestro Bretón, tomando parte todos los artistas que actúan en la ciudad. El acto resultó en extremo simpático.

SEVILLA

Un atraco a rasado y asesinado

Sevilla 1.—En una de las camas del hospital ha fallecido esta mañana don

Manuel Conrades Jiménez, abogado, que ayer fué víctima de un atraco en la calle de Resolana.

Al escapar se hallaba con él su hermano el presidente de la Diputación.

La policía ha detenido como autor o complicado en el crimen a Antonio Pozo González, de 21 años, que ha ingresado en la cárcel.

Se espera con interés la diligencia de autoopsia, pues el señor Conrades ha fallecido sin prestar declaración.

Un alemán atracado

Sevilla 1.—En el paseo de Colón fué atracado el siberiano alemán Cristóbal Lin Singer, a quien le robaron la cartera conteniendo documentos de gran interés.

De Marruecos

Heridos en actos de servicio

Melilla 1.—En actos del servicio resultaron heridos los soldados Víctor Barroso y Primitivo García, que ingresaron en el hospital de la Cruz Roja.

Propuestas para la Medalla militar

Melilla 1.—Han sido propuestas para la Medalla Militar el teniente Bonet y el oficial don Julio Lino, que murieron en la defensa de Cobba Darsa.

Toreros a la península

Melilla 1.—En el vapor correo marcharon a la Península el rejoneador Cateo y los matadores de toros Bienvenida, Joseito de Málaga y Blanquito, con sus respectivas cuadrillas.

Del Extranjero

En la Embajada inglesa no hubo daños

Londres 1.—Noticias de San Pablo aseguran que la Embajada inglesa no ha sufrido daño alguno en los últimos movimientos revolucionarios, siendo respetada por unos y otros.

Un éxito de Herriot

París 1.—Todos los diarios se muestran de acuerdo en la importancia que tuvo ayer en la conferencia de Londres, en la que Herriot obtuvo un éxito rotundo en la lucha áspera y dura sin dejación de los derechos de Francia.

Los ingleses reconocen el éxito de Herriot

Londres 1.—Todos los periódicos ven con agrado el éxito personal de Herriot en la conferencia internacional y esperan que lleguen a un acuerdo final todos los aliados.

Una modificación

Londres 1.—Herriot conferenció con el delegado italiano señor Mirelli, proponiéndole ciertas modificaciones al plan propuesto por su gobierno.

Traslado de los restos del Papa León XIII

Roma 1.—En los centros vaticanistas se asegura que para el mes de Octubre, se trasladarán de la Basilica de San Pedro a San Giovanni los restos del Papa León XIII.

Cosas de toros

El aniversario del coloso "Lagartijo"

Hoy se cumple el aniversario de la muerte del coloso del toreo, el inmenso cordobés, de imborrable recuerdo Rafael Molina "La artificio".

Hoy hace años que El Grande sucumbió en Córdoba, su tierra amada, y en su casa moruna y castizamente andaluza de la calle Osario número 10.

¡Pobre Lagartijo!

Peña y Goñi, el maestro de críticos, dice, condensando, que "quien es capaz de hacer un retrato literario de Rafael Molina."

Y lleva razón. ¿Quién recopila en un artículo periodístico detalles interesantes, la historia, los hechos, las anécdotas y la vida de la figura cumbre de la tauromaquia?

Y cuando así afirma Peña y Goñi las plumas prestigiosas de "El Faciller González de Rivera", Pérez de Guzmán, Velizquez, Bernal, etc., no han hecho un estudio verdad y exacto de la personalidad y de la psicología del gran cordobés, ¿cómo este modestísimo cronista se atreve siquiera a poner sobre el papel el nombre del pa sano?

Ni tenemos autoridad, ni estamos preparados para eso. Réstanos sólo decir que Lagartijo para Córdoba es algo fundamental. No solo como torero—sin duda el mejor del siglo XIX,—sino como hombre de corazón recto, de pensamientos elevados, de sentimientos extraordinarios.

Con Lagartijo se fue no solo el torero más fino, más artista, más deurado y más exquisito, sino el hombre llano, franco, sincero. El padre de los cordobeses pobres, desheredados y necesitados. ¡El padre Rafael!

Lagartijo además de ser el mejor torero del pasado siglo, fue un hombre fundamentalmente bueno y generoso, un verdadero filántropo y una de las figuras que por sus rasgos fisonómicos, por su temple y por la sentenciosa filosofía que adornaba su natural talento constituía la más pura representación racial del pueblo cordobés.

Uno de nuestros más famosos artistas, paisano nuestro, laureado escultor que recientemente rindió la jornada de la vida, al crear una representación de hombre genuinamente cordobés, pensó en Lagartijo y la mascarilla de Rafael Molina le sirvió de modelo en esculturas que perpetuaren la reciedumbre serena, aguilera y ausera del gran cordobés.

Se pensó en erigir un busto a la memoria del gran Lagartijo en la cordobesa plaza de la Merced, y el proyecto quedó soñado por el polvo del olvido y la indiferencia. Algo más merecido de sus paisanos el maestro de la torería y el hombre altruista y bondadoso, tuvo inolvidable alias da nombre a la calle donde vivió.

Debe llevarse a cabo aquel proyecto,

y los cordobeses debemos perpetuar al gran torero, cuya figura se ha agigantado a través del tiempo.

El busto de Lagartijo, obra que dejó acabada el gran Inurria, debe figurar en Córdoba, en la Sillera, a la que tanto amó el Grande.

Y si nosotros, sus paisanos, por la apatía especial que caracteriza a los hijos de esta tierra, no llevamos a efecto este deber, ahí quedan para siempre, imborrables, los destellos más salientes de su arte soberano e incoercible.

¡Las largas clásicas y la media estocada en la yema...!

Por ser de gran interés reproducimos varios recuerdos de la vida de Lagartijo, tomados de un folleto de el Bachiller González de Rivera:

"Sabido es que Lagartijo nació en Córdoba el 27 de Noviembre de 1841; que banderilleó a los once años en una becerrada; que banderilleó toros a los 18; que en 1862, en Cáceres, recibió el bautismo de sangre y que el 13 de Septiembre de 1863 se presentó como banderillero del Cordón en Madrid, pareando, vestido de azul y plata, con un soberbio par al quiebro al toro "Tejón", de Viura, ganadería cuyas reses, siendo mucho mayores que las de hoy, no in unían el pánico que ahora producen a los minúsculos toreritos de smolina y cotillón.

En 1864 ya mató toros en Madrid como sobresaliente y medio espada, y en la tarde del 15 de Octubre de 1900, toreando con Cayetano Sanz y el Gordito, tomó la alternativa en la corte de manos del primero, e toqueando toros de doña Gala Ortiz.

Rafael banderilleaba al quiebro y de frente con precisión a ombrosa se cambiaba en el viaje con sin igual finura su muleta adornada y clásica, se ganaba rápida y elegantísima la cara de los toros, desarrollaba con el capote un juego de arte purista, severo, gentil y flexible, sombrío y afiligranado a un mismo tiempo, y mataba de un modo admirable con volapiés tremendos, arrancándose a un palmo de los pitones, yéndose al embroque merced a un quiebro sutilísimo de cintura, vaciando matemáticamente con la muleta.

"En Madrid, el 22 de Junio de 1873, Lagartijo sufrió una gran cornada en el brazo de echo."

El ilustre revistero se refiere después a las luchas enconadas entre los partidarios de Frascuelo y Rafael Molina. Y añade:

"Los campanileros—un grupo de sevillanos que no podían ver gustosos que el rey del toreo en aquella época no hubiese nacido a la sombra sin par de la Giraldilla—, desaparecen desde entonces. Su labor de comadreja había terminado."

"Rafael volvió a Madrid en 1887 ha-

ciendo una temporada muy lucida. Llegó la temporada de 1890, en la que se retiró Frascuelo con una sola corrida dada en Madrid en 12 de Mayo."

Y surgieron otros competidores de Rafael, pero con Lagartijo no se podía luchar. El viejo derrotó a varios jóvenes.

"En Valencia, en la temporada de 1891, Rafael sacó un ligero punta o en la tetilla izquierda, que no le impidió continuar la faena, haciendo cosas estupendas."

"La temporada de 1892 fue la última que toreó La artificio. Tenía entonces cincuenta y un años y llevaba veintisiete de alternativa fatigado por un tragin de más de cincuenta corridas por temporada. Con reses de Veragua fue la definitiva en Madrid en 1.º de junio, con tal solemnidad y expectación que ocurrió el caso de que se cambiara la hora de la procesión del Corpus, nada menos. Rafael fracasó en aquella corrida. Y marchó a Córdoba, donde a los pocos días se cortó la coleta."

"El 1.º de agosto de 1900 cuando aún no había cumplido los 59 años de edad murió Lagartijo. El Gordón dijo ante el cadáver, quizás buscando un efecto teatral, de los que tu partidario fuere: "Nunca pude vencerte, y Rafael Guerra, dicen que lloró..."

Al cumplirse el 24 aniversario de su muerte ofrecemos como recuerdo al nombre bueno unas flores del cadáver y una plegaria sentidísima.

CASTILLITO

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

LOCALES

He nos tenido el gusto de saludar en esta capital a nuestro corresponsal en Posadas don Mariano Ayala.

—Esta noche en el expresado saldrán para El Escorial y Zarauz el médico de la Beneficencia municipal don Julián Ruiz y Artín, estimado amigo nuestro, y su distinguida familia.

—Solicita madrina de guerra el soldado Teodoro Pérez Castro, afecto a la plana mayor de la Comandancia de Ingenieros de Ceuta.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eulalia".

Consulta de las enfermedades de pecho y corazón

el segundo domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña por el doctor Ignacio Lazarraga, de Málaga, alumno de las Universidades de Berlín y Berra.

Cobró? Hizo sus cálculos de compras para el mes? No olvide añadir en su nota de compra el rico café Moca, tueste diario, que Salomón Sabal vende al precio de 1 peseta los 100 gramos. Concepción, 16.

H. MORILLO

Martín Belda, núm. 13 (antes Alamos).--Cabra
Situado en la calle más céntrica de la población. Casa amplia y cómoda. Nueva y perfecta instalación. Habitaciones independiente.

La "Yost" sigue

siendo la máquina mejor y la preferida por los inteligentes en mecanografía.—
La Remington Portable no tiene rival como máquina de viaje. Representantes
en Córdoba, don Pedro Fernández, Sánchez de Feria, 11.—Dirección general
para España, Barquillo, 4.—Madrid.

JUAN GRANDE KELLER

— Altas novedades en toda clase de artículos para propaganda —
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42.—Córdoba

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos la enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido de géneros de alta novedad, tanto en ten como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92, Córdoba.

Mantecas finas «Lorenzana», de León Son las mejores de producción nacional, compitiendo en calidad y finura con las marcas extranjeras. Probadlas y quedaréis satisfechos. De venta en todos los buenos establecimientos.—Representante en Córdoba Pozo. Reloj, 1 Teléfono 100.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Se vende automóvil marca Dodge, se minuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

Ocasión.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de tinajas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado, Informarán Realejo, 66 (despacho).

Se vende papel usado en esta Administración.

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Se vende camioneta Ford, buen estado y 1½ toneladas. Razón Gran Garage y Romeo, 6.

Arrendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de Julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingos, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de mucho radio propio para estampación y un laminador muy baratos.

El almacén de curtidos de Antonio Arjona de la calle Librería, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 18. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal de suela.

Cilindro cruz recificado, prensa cruz para troquear por caucho y herramienta de taller de platería, cortadores mesas, se venden de ocasión. Dos de Mayo, 22. Sevilla.

Nuevo Estudio Fotográfico.—Muy pronto quedará abierto al público un gran Estudio fotográfico con toda clase de comodidades y montado con los procedimientos más modernos en un amplio local de la casa Concepción, 16 esquina a Gran Capitán).

Antonio Franco, pintor. Zamoranos, número 6. Córdoba.

Visite usted el muestrario Tiffany, seguro de que en el encontrará la bicicleta económica y de marca acreditada que le conviene. Local de ventas: Almacén de Música y Pianos, Claudio Marcelo, 13. Córdoba.

Sacos nuevos, de fábrica, para 100 kilos y una máquina Remington modelo 1, semi-nueva se venden. Llano del Pretorio número 3.

Se vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 18.

Se vende un camión de carga cinco toneladas, marca Oppel, cuatro cilindros, semi-nuevo. Para tratar en Montoro don José Roa y Roa.

Se necesita arrendar casa o piso en buenas condiciones. Razón Hotel Cervantes, J. A. C.

LA MEJOR LUZ

la dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Pida catálogos. Se remiten gratis.

Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Véalo y se convencerá. Se garantiza que no ha y peligro de explosión.

José Casas

Instalaciones eléctricas

Victoriano Rivera, 12 (antes Plata)

Gran Restaurant Maestro

Hospedajes completos

Vinos, cervezas y licores

San Martín, 33.—Cabra

Se venden muebles propios para establecimiento o casa de huéspedes. Para verlos y tratar, Concepción 32, barbearia.

Se admiten pupilos solteros en la barriada de las Margaritas, casa sin número, precios módicos. Razón: Almacén de comestibles de don Salvador P. a. a.—Margaritas.

Se arriendan desde el día, dos pisos independientes: uno piso primero y otro piso 2.º, de la casa de nueva construcción calle Gondomar, número 1, duplicado, con todas las habitaciones a luz eléctrica, inodoros, cuarto de baño, etc.—También se arriendan tres portales de dicha casa en la calle de Sevilla, próximo a la calle de Góndomar. Para verlo y tratar Confitaría «La Perla».

Se venden puertas, ventanas, rejas y puertas de cochera en el Huerto de San Agustín, número 6.—Para tratar en el mismo.

Mejorino, urge en escritorio. Gran Capitán, 13, Automóviles Mariano Sancho, S. A.

Forasteros.—Se traspasa en Córdoba establecimiento de comestibles y paquetería en sitio céntrico. El negocio pueden ampliarlo a tejidos corrientes, pues lo requiere el buen local que tiene. Informes Pedro Delgado, Fonda Andaluza.

Papete y virrina portátil se vende muy barato. Ambrosio Morales, 4, bajo, de tres a cuatro.

Alaminador mecánico de puros y pianos. Admiten todos los sistemas, ofrece sus servicios para reparaciones y afinaciones. Francisco Ortiz, Corde de A en les, 9.

Empleados.—Admitense uno o dos señores en familia, buena habitación amueblada, todo nuevo, especial asistencia y limpieza. Precio económico. Informes calle San Francisco, 56.

Se vende una casa con seis habitaciones, pozo y cocina, con 650 metros en cuadrado, sobre barata, en los terrenos de don Rafael Gavilán. Para tomar informes, Cosanilla, 48.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55. --- Teléfono, 235

CORDOBA